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Под флагами 
школьного лета

Пройдет совсем вемвмо времени, и вереницы автобусов 
под звуки звонких горюю потянутся по городским улицам. 
Десятки тысяч ребят отправятся в пионерские лагеря. Дол
гожданные каникулы они проведут здесь весело, с пользой 
для здоровья.

Принято утверждай, что цифры — сухая вевдь. Не всег
да это так. Заглянем в расписание школьного лета. 650 раз
личного типа лагерей примут на отдых около 75 тысяч пи
онеров и школьников. Тепло сердечной заботы о юном по
колении ощущается в этих цифрах. Вся область создавала 
условия для полноценного отдыха школьников. Сейчас от
ветственность за каникулы принимают на себя ребячьи ко
миссары — более 1.800 учителей, воспитателей, вожатых. 
Их специально и заранее готовили к этой миссии щ>ганы 
просвещения, комсомол, профсмоэы. Бажно, чтобы нала
женные контакты не прерывались, чтобы наставник вре
менного детского коллектива всегда мог рассчитывать на 
поддержку, понимание, оперативную педагогическую кон
сультацию людей, доверивших ему сложное дело.

Немаловажную роль в организации отдыха детей играет 
материальная база. С большой ответственностью отнеслись 
к подготовке и ремонту своих лагерей территориальное уп
равление (Урроительства, производственные объединения
«Полюс», «Союзтомскмелиорация», электроламповый завод, 
ГРЭС-11, управления торг<юли и жилипщо-коймунального 
хозяйства. Объединение «Томскнефп» готовит к сдаче в 
эксплуатацию новый благоустроенный пионерский лагерь 
на 240 мест. Построены столовые в лагерях политехниче
ского института и завода резиновой обуви. Введен новый 
корпус лагеря «Юный томич» инженерно-строительного ин
ститута. А вот примеры иного порядка. Не приступили к 
реконструкции своих пионерских лагерей объединения 
«Сибэлектромотор» и «Сибкабель». Не расширяется база от
дыха для детей трудящихся электротехнического и радио
технического заводов. Позже намеченных сроков начали 
подготовку пионерских лагерей предприятия пищевой про
мышленности, авиапредприятие.

Содержание летних каникул ярко характеризует широту 
и богатство интересов детворы. Сотни юных туристов от
правятся в походы под девизом «Моя Родина — СССР», бу
дут выполнять задания музеев. 70-летию Великой Октябрь
ской социалистической революции под девизом «Роюлю- 
ционный держите шаг!» посвящаются встречи школьников 
с ветеранами вЫЕны и труда, военно-спортивная игра «Зар
ница»,'пионерские десанты по благоустройству мемориаль
ных и памятных мест, праздники песни и смотры строя.

1986 год — Международный год мира. Тема борьбы за 
мир, за счастливое детство на всей планете, тема «Два ми
ра — два детства» должны ярко прозвучать в ходе пионер
ского лета.

Каждый летний лагерь должен иметь трудюые объекты
— пионерские цехи с необходимым оснащением для тех
нического творчества, выпуска простейших изделий, а так
же огороды, юннатские участки. Сельские райисполкомы 
выделили под пионерские огороды свыше Ю гектаров земли. 
Разумеется, главный результат - -  рост усердия, трудолю
бия, гражданской активности — стержнгаых качеств ха
рактера, который хотим мы видеть в своих наследниках. 
Но немаловажны и реальная экономическая польза оъ. ре- 
бячь^: дел, формирование конкретных трудовых нюыков, 
профориентация подростков. Наилучшие условия для это
го создаются в трудовых объединениях, где участвует бо
лее 65 тысяч школьников. В  Чаивском, Парабельском, Кри- 
всшеинском районах ученические производственные брига
ды стали экономически рентабельными, структурными под
разделениями сюхозов, ежегодный объем их работы оце
нивается почти в миллион рублей. Чаивцы, например, дер
жат курс на создание бригад, работаю п^ круглогодично. 
Они имеют в своем составе механизированные животно
водческие, полеводческие звенья. Этот опыт подтверждают 
школьники Томскшо, Шегарского районов, вьшолняющие 
полный цикл сельхозработ, включая ремонт и подготовку 
техники, обработку почвы, сев и уборку урожая.

Как показала практика, для трудовых ^ъединений стар
шеклассников — будь то производственная бригада или 
звено по уходу за шющвыми культурами — необходим ста
ционарный лагерь труда и отдыха. В  области их восемь. 
Облисполком поручил агро&ромышлевному комитету и его 
подразделениям в 1985—1986 годах построить в АсиНовском, 
Зырянском, Кожеввиковском, Колпашевском, Молчанов- 
ском районах лагеря труда к  отдыха. Нельзя согласиться с 
тем, что до сих пор в  районах не приступили к этому.

Совершенствование трудового воспитания — одно из 
ведущих направлений школьной реформы. Управления и 
ведомства вместе с органами народного образования уча
ствуют этим летом в организации трудюой четверти шко- 
льникю. Неравноценны формы и мера этого участия. Если 
некоторый опыт летней работы старшеклассников сложил
ся на промышленных предприятиях (участвует свыше 
5 тысяч школьников, производящих продукции на сумму 
около половины миллиона рублей), то предприятия быто
вого обслуживапия, торговли, обществевюн'о питания еще 
недостаточно развернули рабщу по привлечению учащихся 
школ к труду. Это надо поправлять. Задача ставится так: 
не низводить трудовое воспитание До однообразных под
собных работу не довольствоваться парадными сборами и 
линейками в идейно - политическом воспитании. Долг ме
стных партийных и йомсомольских комитетов — не допу
скать формализма н  показухи, выявлять и утверждать луч
ший опыт летних уроков воспитания.

Необходимо нынче добиться и коренного перелома в ор
ганизации физкультурно-массс»:^ и спортивной работы. 
Комитетам комсомола, советам пиовщюкой организации 
следует открыть в пионерских лагерях * клубы на призы 
ЦК ВЛКСМ, привлечь к этой работе спсфтемевов, пиоверов- 
инструкторов.

За последние годы в жизнь ребят прочно вошли всесоюз
ные игры «С тарт надежд». Десятки т с я ч  участников игр
— таков итог школьного года. Эта традиция непременно 
должна быть продолжена к в капикульа В Первомайском 
районе пройдут I обла<»Нвые спортивные игры школьпиков
— они должны быть массовыми, проведены на высоком 
оргаиязациоаном уровне, празднично.

Основой спортивно • массовой работы о детьми в лаге
рях должны стать соревнования пионерских отрядов н 
дружив, межлагервые спартакиады. В лагере не может 
быть педагогов, ие причастных к физическому воспитанию 
детей, не может быть людей, не чувствующих свою ответ
ственность за их здоровье. Как и а прошлые годы, проб
лемой номер один в лагерях остается плавание. Научиться 
хорошо плавать должен каждый школьник, каждый пио
нер. Плавание пусть станет в пионерских лагерях обяза
тельным уроком для всех ребят.

Каникулы — спортивная пора не только в загородных 
лагерях, но и для детей и подростков, оставшихся а горо
де. Все городские стадионы, игровые площадки надо пре
доставить им в дневное время бесплатно.

Летние дни к  долги, и быстротечны. Пусть они несут на
шим детям здоровье и бодрость, заряжают новыми знания
ми, интересами!, увлечениями, готовят к труду к  жизни. За
висит это от всех, кто причастен к организации школь
ных каникул.

Животноводам — максимум внимания!

ЗАКРЫЛИ ДОЙКИ
по решению облсовпрофа в совхозе «Корниловский»

Над крышами летней дой
ки в Корнилове высились 
громоотводы.

— Ну вот, кое-что уже 
сделано, — с удовлетворе

но. Об уюте и говорить не- Не слишком ли часто мы 
чего. повторяем это слово? Вот и

— Да, сегодня другие тре- в Лязгине используемую 
бования к условиям труда .второй год в таком состоя- 
животноводов, — согласился нии дойку называют вре- 

нием отметил секретарь об- директор совхоза Е. А. Се- менной. На ней тоже нет 
кома профсоюза работников лянино'в, — ' руководители практически условий для 
сельского хозяйства С. И. должны дозреть до- этой мы- нормальной работы. 
Радионов, — одно из заме- ели. Правда, надои здесь не-
чаний, по которому третьего Для того, чтобы они до- плохие. В среднем по 11,2 
июня комиссия закрыла зрели побыстрее, и были килограмма от коровы. Но 
дойку, реализовано. приняты такие решитель- управляющий В. И. Соко-

На дойке были сделаны ные меры в совхозе «Корни- ловский сам согласился, что 
не только громоотводы. По- ловский». Третьего июня они могли быть и больше, 
крашены рабочие места для здесь были закрыты офици- если бы улучшить условия 
доярок, кое-что подчищено, ально летние дойки, как не труда. Для этого и построе
но ни бытовки, ни столо- соответствующие санитар- на новая дойка. Но оказа- 
вой, ни нормального умы- ным нормам и правилам лось, что возле нее не гото- 
вальника, даже бачка с пи- пожарной безопасности, вы пастбища. Вот и терпят 
тьевой водой мы не увиде- Вчера мы проехали вместе третью неделю это безобра- 
ли. с представителями облсов- зие. А  в прошлом году пол-

— Все это излишества, — профа, чтобы посмотреть, тора месяца терпели... 
уверенно убеждал нас уп- что уже успели исправить. — Почему мы должны 
равляющий , отделением Конечно, все сразу не пе- мириться даже с времен- 
Н. В. Круглыхин. ределаешь. Но ведь эле- ным беспорядком, потому,

Почему смеялись доярки, ментарную Заботу, проявить что так привыкли и людей 
нам стало понятно после можно, хотя это и труднее, приучили? — именно таки- 
знакомства с клетушкой, в чем развесить лозунги, как ми соображениями и руко- 
Которой поселили скотни- это срочно сделали в Ляз- водстврвался технический 
ков. Она сделана из необ- гине. Зато движущиеся ча- инспектор облсовпрофа 
струганных досок. Вместо сти механизмов до сих пор Ю. В. Буткевич, Выписывая 
стекла на окнах — пленка, как следует пе огорожены, постановление на штраф 
В тесном соседстве с желез- На дойках— грязь. Оголенные управляющему отделением, 
ной печуркой—две кровати, провода, правда, успели уб- И через неделю обещал 
застланные только одеяла- рать. Пока решили обой- снова приехать, 
ми. Тесно, грязно и холод- тись без освещения. Пока... 3. КУНИЦЫНА.

В Политбюро ЦК КПСС

Первопроходец

полей
На его тракторе реет алый 

флажок, нздалека ендный и в 
серую ненастную погоду. Этот 
флажон поведнтеля — нан 
ориентир для механизаторов 
совхоза «Галкинский». В пря
мом смысле. Иван Иванович 
Санников в посевную первым 
выходит на поле. У него самая 
трудоемкая и тяжелая работа
— провести первую обработ
ку вышедшей из-под снега и 
воды пашни. Сначала он про
ходит ее лущнльнимом, затем
— культиватором. Не идет ни 
то, ни другое, обрабатывает 
застывшую, намокшую землю 
плоскорезом. Бывает, что а 
день он по неснольму раз цеп
ляет н своему «К-700» то один, 
то другой агрегат. Лалеко не 
намвдому это по душе. Но Иван 
Иванович никогда не ропщет.

Мы его сфотографировали 
на поле в солнечный день, 
когда к отцу т)ивежал воеь., 
милетний сын Дима. Интерес
но же прокатиться на отцов
ском трамторе по весеннему 
полю) Наверное, как раз вот е 
этого интереса и начинается 
хлебороб... А отец в этот день 
обрабатывал поля сцепкой из" 
нескольких агрегатов, то есть 
одновременно с лущением про
водил боронование поля. Хотя 
флажок победителя соревнова
ния уже сам по себе говорит 
о работе этого тракториста, 
но все-таки приведем и циф
ры: сменное задание И. И. Сан
ников выполняет на 300 про
центов.

Фото Е. Лисицына.
Бакчарский район.

Политбюро ЦК КПСС на 
заседании, сюстоявшемся 5 
июня, заслушало сообщение 
правительственной комис
сии о ходе работ, связан
ных с ликвидацией послед
ствий аварии на Чер'но- 
быльской АЭС, и дальней
ших мерах по усилению 
этих работ. Отмечено, что 
на площадке электростан
ции и прилегающей местно
сти интенсивно проводится 
дезактивация тер!ритории, 
зданий и сооружений, ра
боты по защите водоемов от 
загрязнения. Уррвни радиа
ции устойчиво снижаются.

Политбюро согласилось с 
разработанными правитель
ственной комиссией мерами 
и сроками осуществления 
консервации объектов чет
вертого энергоблока АЭС. 
Одобрены предложения Со
вета Министров СССР и 
ВЦСПС по дальнейшему 
совершенствованию ' усло
вий оплаты труда и мате
риального обеспечения ра
ботников, участвующих в 
ликвидации последствий 
аварии. Подчеркнута задача 
министерств и ведомств, 
местных партийных и со
ветских органов и дальше 
проявлять особую заботу о 
рабочих, специалистах, во
еннослужащих, выполняю
щих ответственные задания 
в районе аварии.

Утверждены мероприятия, 
направленные на трудоуст
ройство, обеспечение жиль
ем и улучшение социально- 
бытового обслуживания эва
куированного из опасных 
зон населения. В  этих це
лях предусмотрено в июне 
завершить его трудоустрой
ство и не позднее октября 
решить вое вопросы, свя
занные с предоставлением 
эвакуированным семьям 
благоустроенного жилья.

Политбюро рассмотрело 
вопрос об обеспечении свое
временного и высококачест
венного проведения в теку
щем году уборочных работ, 
заготовок зерна и кормов. 
Как отмечалось на заседа
нии, в новых условиях хо
зяйствования колхозы и 
совхозы, агропромьйплен- 
ные . объединения прилага
ют немалые усилия, чтобы 
получить как можно боль
ше сельскохозяйственной 
продукции, лучше обеспе
чить население продоволь
ствием.

Сейчас у земледельцев 
наступает самая горячая 
пора. Важно тщательно 
подготовиться к уборочной 
кампании, с первого дня 
уборки активно включить в 
работу асе звенья агропро- 
мьппленного прЬизводства с 
тем, чтобы все выращенное 
вовремя и с наименьшими 
потерями было убрано, пе
реработано и доведено до 
потребителя. Именно этим 
будет прежде всего опреде
ляться действенность орга
низаторской и массово-по
литической работы, прешо- 
димой партийными комите
тами, советскими и хозяйст
венными органами.

Политбюро' подчеркнуло 
необходимость полностью

мобилизовать имеющиеся 
материально -  технические 
средства и резервы, широко 
развернуть в трудовых кол
лективах социалистическое 
соревнование за выполне
ние установленньтх зада
ний, , особо позаботиться о 
создании надежной кормо
вой базы для предстоящей 
зимовки скота, заложить 
хорошую основу высокого 
урожая будущего года.

Политбюро обсудило воп
рос о мерах по повышению 
ответственности объедине
ний, предприятий и органи
заций за вьтолнение дого
воров поставки продукции. 
Принятое по этому вопросу 
постановление ЦК КПГС и 
Совета Министров СССР 
направлено на укрепление 
плановой и договорной дис
циплины, улучшение усло
вий для ритмичной работы 
трудовых коллективов, ус
тойчивого материально-тех
нического снабжения на - . 
родного хозяйства. В этих 
целях, начиная с 1987 года, 
будут внесены изменения в 
порядок формирования 
планов производства и снаб
жения, расширены права 
потребителей при заключе
нии и исполнении хозяйст
венных договоров, усилена 
заинтересованность и от
ветственность трудовых 
коллективов за строгое вы
полнение обязательств по 
поставкам производимой 
ими продукции.

Принято постановление 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР, направленное 
на дальнейшее улучшение 
подготовки молодежи к во
инской службе. Этим поста
новлением партийным, со
ветским, профсоюзным, 
комсомольским органам, со
ответствующим министер
ствам и ведомствам пору
чено осуществить дополни
тельные мероприятия по 
повьпиению уровня допри
зывной подготовки молоде
жи, ее физической закалке, 
совершенствованию лечеб
но -  оздоровительной' рабо
ты, развертыванию военно- 
патриотического воспита
ния. Проведение намечен
ных мероприятий имеет 
своей задачей обеспечить 
комплектование Вооружен
ных Сил СССР молодым 
пополнением, готовым до
стойно выполнять свой долг 
по защите социалистическо
го Отечества, мирного тру
да советских людей.

Политбюро рассмотрело 
итоги проведенного в Ми
нистерстве иностранных дел 
СССР совещания диплома
тических работников, на ко
тором выступил товарищ 
Горбачев М. С., указано, что 
сформулированные на этом 
совещании конкретные за
дачи дипломатического кор
пуса по проведению в 
жизнь стратегической ли
нии, выработанной XXVII 
съездом КПСС, должны 
быть положены в основу 
деятельности МИД СССР, 
всех учреждений, непосред
ственно участвуюищх в 
практической реализации

миролюбивого курса Совет
ского государства на меж
дународной арене. Отмечена 
необходимость последова
тельного совершенствования 
стиля и методов работы 
данных учреждений по обе
спечению высокой эффек
тивности политического, 
торгодо - экономичес кого,  
научно - технического и 
культурного сотрудничества 
Советского Союза с зару
бежными странами.

Политбюро подвело итоги 
переговоров и бесед товари
щей Горбачева М. С. и Ше
варднадзе Э. А. с минист
ром иностранных дел Япо
нии С  Абэ. При этом была 
указана обоюдная заинтере
сованность в поступатель
ном развитии советско- 
японских отношений, выра
жена готовность к диалогу, 
совместным поискам боль
шего взаимопонимания и 
взаимодействия в интересах 
народов обеих стран, обес
печения безопасности в 
Азиатско - Тихоокеанском 
регионе. Переговоры позво
лили найти точки соприкос
новения в подходе к специ
фическим вопросам, особо 
интересующим Японию, до
говориться о развитии тор- 
гово - экономического, на
учно -  технического и куль
турного обмена. Вместе с 
тем отмечено, что, высту-. 
пая за мирный договор с 
Японией, Советский Союз 
против того, чтобы отяго
щать его подготовку проб
лемами, которые решены 
по результатам второй ми
ровой войны.

Одобрены результаты пе
реговоров товарища Рыж
кова Н. И. с членом Полит
бюро ЦК йеменской социа- < 
листической партии, Премь
ер-Министром НДРЙ Я. С. 
Наоманом. Отмечено, что 
переговоры . подтвердили . 
единство взглядов по вопро
сам всестороннего сотрудни
чества СССР и НДРЙ, 
борьбы за справедливое 
урегулирование на Ближ
нем Востоке, за мир и раз
рядку напряженности. Со- 
ветско - южнойеме н е к а я  
встреча явилдсь новым ша
гом в укреплении дружест
венных отношений между 
обеими странами.

Заслушав сообщение то
варища Воротникова В. И. 
об- участии делегации 
КПСС в работе X IX  съезда 
Монгольской народно-рево
люционной партии, встре
чах делегации с товарищем 
Ж. Батмунхом и другими 
монгольскими руководите
лями, Политбюро подчерк
нуло решимость и впредь 
неуклонно развивать прове
ренную исторической прак
тикой братскую дружбу и 
сотрудничество наших пар
тий и стран на основе прин
ципов марксизма-лениниз
ма и социалистического ин
тернационализма.

На заседании Политбюро 
ЦК КПСС приняты реше
ния по ряду других вопро
сов внутренней и внешней 
политики КПСС и Советско
го государства.

У К А З

П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  Р С Ф С Р
о наименовании населенного пункта на территории 

Пудинского сельсовета Парабельского района 
Томской области

Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет:
Присвоить населенному пункту, возникшему на территории Пудинского сель

совета Парабельского района Томской области, наименование поселок Кедро
вый.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР В. ОРЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР X. НЕШКОВ.
Москва, 5 июня 1986 года.

ПО МАТЕРИАЛАМ РЕЙДА

Не организаторы , наблю датели
Н а  м н о г и х  п р е д п р и я т и я х  Т о м с к а  п л о х о  и с п о л ь з у е т с я  г р у з о в о й  а в т о т р а н с п о р т

10 часов. У  ворот базы 
территориального управле
ния Госснаба, отпускающей 
металл предприятиям обла
сти, множество автомоби
лей. Водитель большегруз
ной машины из автоколон
ны № 1235 уютно устроился 
в кабине на отдых.

— Сегодня, наверное, пове
зет, приехал . сюда к восьми 
утра и первый на погрузку. 
А бывает, что целый день про
стоишь и ■ уедешь порожним.

— А КЗ какого же расчета 
вам качнеляют зарплату?

— Выводят Ка№ТО| я-то при- 
чом. Ведь я нахожусь на ра
бота и готов заниматься де
лом, ко что от водителя зави
сит...

Узнав, что мы из редакции, 
нас обступили шоферы, зкепе- 
днторы,

— Когда кончится зто безо
бразие? Сколько можно про
стаивать в ожидании?

Идем к складам. Здесь 
стоят два четырнадцатитон
ных автомобиля. Водители 
помогают снимать с погруз
чиков металл и укладывать 
его в кузов.

— Эти автомобили, а се
годня таких здесь шесть, за
креплены за металлобазой 
для централизованных пере
возок, — поясняет началь
ник отдела грузовых пере
возок объединения «Томск- 
автотранс» Д. Д. Скаков- 
ский.

Обращаюсь к водителям 
Н. М7 Вяткину и В. С. Морозу:

— Сколько же рейсов вам 
удается сделать за смену?

— Пять, а иногда и шесть.
— А сколько грузов пере- 

возти?
~  Когда как, мы ведь не с 

тонны получаем зарплату.
Эти автомобили здесь нахо

дятся в режиме, как говорят, 
наибольшего благоприятствова
ния. Загружают без очереди. 
И это понятно. За нх эксплуа
тацию рассчитывается база. 
Но Каи?

Мы с заместителем на
чальника управления В. В. 
Аньшиным и Д. Д. Скаков- 
ским делаем расчет. И вы
ходит, что в среднем за 
рейс даже эти автомобили 
перевозят по семь тонн, что 
в два раза меньше возмож
ного.

А  зачем больше? Зачем 
одним рейсом —  в две-три 
организации? Б ы сф о. не 
обернешься, а платят-то за 
рейс. Хоть порожняком ка
ти...

Шоферам убытка нет. А  
предприятию? По калькуля
ции один рейс большегруз
ной автомашины стоит 38 
рублей. База платит авто
колонне за весь день в сред
нем 44-48 рублей. То есть 
на каждой машине теряют 
около 190 рублей ежеднев
но.

— Где же выход?
— В организации цент

рализованного завоза ме
талла на все предприятия 
города, — говорит Д. Д. Ска- 
ковский.—Иначе нам не из
бежать простоев и, как 
следствие, приписок. Ведь 
водитель должен зарплату 
получать.

— А  что мешает органи
зовать т^кие перевозки?

— Отсутствие у многих 
получателей площадок и 
)леханизмов для разгрузки.

— сказал Аньшин. — Даже 
у таких, как химзавод, за
воды радиотехнический, из
мерительной аппаратуры, и 
других. Всего мы обслужи
ваем около 200 предприятий 
и организаций, а централи
зованно доставляем металл 
только трети клиентов. «Са
мовывоз» не. удается сокра
тить, а эффективность его 
невысока.

Не сокращаются простои 
транспорта и у ворот заво
да керамических изделий и 
материалов. Одно время, 
после выступления в газе
тах «Труд» и «Красное зна
мя» водителей автоколонны 
№ 1974, обслуживающей это 
предприятие, стало больше 
порядка, но рвения админи
страции хватило ненадолго.

11-30. У  погрузочной пло
щадки мясокомбината де
сять рефрижераторов из ав
токолонны № 2042. Они 
централизованно завозят 
мясные продукты на пред
приятия общественного пи
тания и в магазины Том
ска. Но и здесь практикуют 
«самовывоз». С утра ждет 
экспедитор столовой № 11 
Л. И. Ершова. По фондам 
ей надо получить мясо и 
колбасу. В 12 часов работ
ники, отпускающие колба
су, уйдут на обед, а в 13 —  
те, кто выдает мясо. Экспе
дитор нервничает, продукты 
нужны срочно...

С 8-30 в очереди водитель 
Д. Я. Исаков. Не сделал ни

одного рейса. Однако,ни он, 
ни его соседи не волнуются: 
ведь оплата почасовая.

.— Вы знаете, что XXVII 
съездом партии поставлена 
задача коренной перестрой
ки, ускорения на всех рабо
чих местах? — спрашиваем 
начальника отдела сбыта 

, мясокомбината Л. Ф. Гули- 
ко.

— Слышала.
— А что изменилось на 

участке? До каких пор будет 
так бесхозяйственно исполь
зоваться автотранспорт?

Ответа не последовало.
И снова мы у погрузочной 

площадки, но уже с дирек
тором мясокомбината В. М. 
Козловым.

— Можно ускорить оборот 
автомобилей и сократить 
простои, — считает дирек
тор, —но мало контейнеров.

— Кто ими обеспечивает?
— Автоколонна №  2042. 

Нужно 80, а у нас всего 38, 
да и те старые. А  в Том
ске ни один завод не дела
ет их.

В 1983 году вышло в свет 
постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О  
повышении эффективности 
использования автотранс
портных средств в народном 
хозяйстве, усилении борьбы 
с приписками при перевоз
ке грузов автомобильным 
транспортом и обеспечении 
сохранности горюче-смазоч
ных материалов». Как же 
вьгоолняется оно предприя
тиями объединения?

Если в 1983 году тратили 
на один рейс 19 минут, то 
в 1985 — 22 минуты. Увели
чилось количество автомо
билей с почасовой оплатой. 
В выходные и праздничные 
дни работают железнодо
рожный, воздушный транс
порт, а в автоколоннах не
подвижно стоят сотни ис
правных автомобилей. Толь
ко в мае «отдыхали» десять 
дней. Как же сводят авто
предприятия концы с кон
цами? Как отчитываются 
перед ними их клиенты? 
Куда прячут эти сверхнор
мативные простои?

Ответ на это дают доку
менты, полученные в конт
рольно - ревизионной служ
бе объединения «Томскавто- 
транс». Только за первый 
квартал ревизорами выявле
ны приписки почти пяти 
тысяч тонн (с грузооборо
том 69 тысяч тонно-километ
ров) на сумму в 11 тысяч 
рублей. Списано 3.800 литров 
автомобильного топлива бо
лее чем на тысячу рублей 
и незаконно выплачено 900 
рублей водителям.

Приписки допущены ра
ботниками совхоза «Воло- 
динский» Кривошеинского 
района, маноМ'етроаого заво- 

■да — заместителем началь
ника отдела сбыта В. П. 
Марковым, диспетчерами 
отдела внешней кооперации 
В. Е. Кудрявцевой и В. В. 
Шубенко, грузчиком отдела 
материально - технического 
снабжения М, П. Жарко

вым, Томского питсавода — 
бывшими рабочими снабже
ния Л. М. Карбьипевой, 
3. Ф. Андриещевым, на
чальником отдела снабже
ния С. М. Прокудовым...

В названных и других ор
ганизациях оформлением 
путевых ■ листов и товаро
транспортных накладных 
часто занимаются случай
ные люди. Их не пугает, 
что за каждый неправильно 
оформленный или недо
оформленный документ при
ходится платить штраф (в 
1984 году взыскано 189 ты
сяч рублей, в минувшем — 
171 тысяча). Но ведь деньги 
ке из кармана виновных.

Всем, кто пользуется ав
тотранспортом общего на
значения, известно, что с 1 
января 1987 года объедине
ние .«Томскавтотранс» пере
ходит на новые условия ра
боты, и автомобили будут 
выделяться только по науч
но обоснованным нормам,. 
на фактическое количество 
грузов, без учета сверхнор
мативных простоев, какими 
бы причинами они ни были 
вызваны. Сейчас идет сбор 
заявок от предприятий и 
организаций. Анализ их 
показывает, что, как и пре
жде, запросы многих вдвое, 
а то и больше превышают 
фактическую пО'йзббность.

Для многих руководите
лей требования перестройки 
еще не стали нормой жиз
ни.

С. ПОЗДНЯКОВА.
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ВОЗВРАЩАЯСЬ к ТЕМЕ

ПО ПРОГРАММЕ «КЕДР»
в томской обла

сти предусматри
вались * осяова-

тельвые меры по рацио
нальному использованию 
ценных лесных массивов. 
Конференция позволила пе
рейти от разговоров по про
блеме кедра к ее решению... 

■ — Взят твердый ориентир 
на комплексное использо
вание кедровых лесов. Мож
но говорить о первых ре
зультатах, достигнутых при 
Цсуществлении рекоменда
ций конференции. Измени
лась психология в подходе 
,к кедру. О том, чтобы ру
бить его огульно, теперь не 
может быть и речи. Созда
ны два комплексных пред
приятия — Суйгинский 
опытный леспромхоз и лес
хоз «Виссарионов бор». В  
последнем впервые в стране 
проведено оксперименталь- 
ное лесоустройство на базе 
комплексной оценки кед
ровников. Активизированы 
рубки ухода. Наконец, мы 
имеем большой научный за
дел, выполненный сотруд
никами открытого в Томске 
отдела кедровых лесов Ин
ститута леса и древесины. 
Этот отдел стал ядром со
здаваемого в области меж
отраслевого научно-произ
водственного объединения 
«Кедр».«

— Значит, оно и бу̂ дет хо
зяином в кедровом лесу?

— Назначение объедине
ния — грамотно использо
вать кедровники, заботить
ся об их воспроизводстве и 
защите. Все лесопользовате
ли — кооператоры, лесники,

Едва ли не самыми мощными массивами кедровни
ков обладает Томская область. Здесь сосредоточено поч
ти 10 процентов кедровых лесов страны. Они — бо
гатство и гордость томичей.

Тема использования, воспроизводства, защиты и охра
ны кедровников—одна из традиционных на страницах 
газеты «Красное анамя».

Пять лет назад в Томске состоялась представи
тельная научно-практическая конференция, на которой 
определена программа иомплексного использования кед
ровых лесов. В мае нынешнего года специалисты Гос- 
лесхоза СССР проверили, как выполняется эта про
грамма. Наш корреспондент беседует с начальником 
управления лесоустройства, учета к организации ис
пользования лесных ресурсов Гослесхоэа СССР iM. м. 
ДРОЖАЛОВЫМ.

лесозаготовители — обязаны 
комплексно вести кедровое 
хозяйство, а координировать 
и контролировать их работу 
будут ученые.

— А каковы ближайшие 
задачи?

— Об этом достаточно под
робно говорил на совещании 
в облисполкоме руководи
тель отдела кедровых лесов 
доктор биологических наук 
В. Н. Воробьев. Он подчерк
нул, что надо вести комп
лексную оценку кедровни
ков.

Извините, Михаил Ми
хайлович, но об этом упоми
наюсь еще пять лет назад. 
Топчемся на месте, выхо
дит?

— Не совсем так. Тогда 
лишь «прощупывались» под
ходы к решению. Не сбра
сывайте со счетов, что на
учную, комплексную оценку 
кедровников томичи начали 
первыми. Следовало разра
ботать методологию... Тут 
есть профессиональные тон

кости, которых ученым не 
обойти. Да и группа —Воро
бьева пока немногочислен
на. Так вот, указанная ме
тодология и «обкатана» как 
раз при системном лесоуст
ройстве «Виссарионова бо
ра». Все-таки 183 тысячи 
гектаров...

Далее В. Н. Воробьев об
ратил внимание на необхо
димость селекционной ин
вентаризации в лесхозах и 
быстрейшей перестройки хо
зяйств с учетом интенсив
ной комплексной работы. 
Такой, какая идет в Том
ском лесхозе. Здесь за ми
нувший год с лесных пло
щадей «снято» продукции на 
1,6 миллиона рублей — поч
ти по 30 рублей с гектара. 
Добывались и древесина, и 
орех, и лекарственное сы
рье, и мед. В то же время 
на предприятии не медлят с 
лесовосстановлением, рубка
ми ухода, санитарными руб
ками.

Отмечу: комплекс должен 
быть полным.

— Что мешает в достиже
нии цели?

— Прежде всего разоб
щенность лесопользовате
лей, их усилий в освоении 
природных богатств. До ны
нешнего года по существу 
некому было направлять, а 
главное — контролировать 
работу в кедровниках.

Сдерживал недостаток ка
питальных вложений. Прав
да, на обустройство «Висса
рионова бора» затрачено 
340 тысяч рублей. Мало. 
Здесь требуются добротные 
цехи для переработки даров 
леса, дороги... Надо направ
лять на освоение ке}1ровни- 
ков до 60 процентов средств, 
получаемых за побочное ле
сопользование. Финансиро
вание программы «Кедр» 
должно быть устойчивым.

И, наконец, препятствует 
развитию комплексных хо
зяйств нехватка нужной 
техники. Побольше бы тут 
инициативы на местах, но 
и без целевого снабжения 
не обойтись.

Вот три неблагоприятных 
фактора...

— Хотелось бы уточнить 
позицию Гослесхоза СССР в 
вопросе о рубках кедра. Его 
площади в нашей области 
ограничены. Тем не менее 
на различные нужды заго
тавливается около миллио
на кубометров кедровой Юе* 
весины.

— На полмиллиона, кстати, 
меньше, чем пять лет назад. 
Имеются еще промышлен-

— Последний вопрос, Ми
хаил Михайлович. Как вы 
оцениваете вклад томских 
'|яесников в программу 
«Кедр»?

— Скажу так: в област
ном управлении лесного хо
зяйства действуют энергич
но. # За пятилетку кедр вос
произведен на 21 тысяче 
гектаров —  30 процентов от 
общих посадок, начато ис
пользование специализиро
ванных лесопосадочных ма
шин «ЛМД-в1». Развивается 
«Виссарионов бор»: здесь
получают продукции комп
лексного лесопользования 
в полтора раза больше, чем 
пять лет назад. Томские ле
соводы владеют сейчас наи
более разносторонним в 
стране опытом комплексно
го освоения ценных масси
вов...

Вел интервью Н. ЧУКОВ.

Под, контролем 
исполкома ПОКА РАДОСТЬ НОВОСЕЛЬЯ

Исполком областного Соаета на внеоче
редном заседании рассмотрел вопрос о 
коллективных письмах трудящихся поселка 
Светлого, опубликованных в газете «Крас
ное знамя» под заголовками «Без просве
та», «И снова Светлый».

Со стороны Светлый — 
поселок, о котором можно 
только мечтать. Современ
ные городские пятиэтажки 
с полным комплексом бла
гоустройства и притом в 
благодатной пригородной зо
не. Скорее, это микрогоро
док,, где все население при
общено к одной производ
ственной сфере — аграрной. 
Собственно, таким он и мы
слился—как единый жилой 
комплекс, аналог которому 
за Уралом имеется всего 
один. Й название ему дали 
соответствующее— где все, 
чтобы ни делалось, было бы 
светлым и радостным.

Однако надежды жителей 
не оправдались. Не получили 
светленхЦ)! своевременно ни 
обещанных Дома культуры 
и столовой, ни детского сада 
для своих ребятишек. А  о 
благоустройстве им прихо
дится говорить с особой бо
лью: кругом грязь непро
лазная.

Нарушен главный прин
цип строительства жилых 
зон —  комплексность заст
ройки, и сразу стали видны 
все огрехи. Если за годы 
одиннадцатой пятилетки на 
жилье было освоено почти 
13 миллионов рублей, при
чем план выполнен на 
104,7 прбцента, то на объек
тах соцкультбыта — всего 
3 миллиона, что составило 
лишь 74 процента заплани- 
рованйых средств. А  план 
благоустройства реализован 
лишь на 34 процента.

Немало претензий и к ка
честву строительства. Про
мерзают стеньг домов, теп
ловые сети сдаются с от
ступлениями от проекта. 
Пооперационный контроль 
за ходом работ отсутствует.

Что же по этому поводу 
думает руководитель глав
ной подрядной организации 
— начальник Томского тер
риториального управления 
строительства Б. А. Маль
цев?

— Конечно, обидно вместо 
J&лaгoдapнocтeй выслуши
вать недовольства, но они 
справедливы, — цризнал 
он.

Судя по тому, как отка
зался Борис Алексеевич от 
помощи в благоустройстве, 
как заверил членов испол
кома, что положение будет 
поправлено, сомневаться в 
верности выводов не прихо
дится. Но диалог, возника
ющий по поводу дальней
шего развития соцкультбы
та, и в частности строитель
ства встроенно-пристроен- 
ных объектов, заставил кое 
о чем задуматься.

— Сейчас, когда не хвата
ет магазинов, столовьщ 
бытовых объектов, надо 
первостепенное внимание 
уделять соцкультбыту, —  
высказался один из членов 

, исполкома.
— Тогда останемся без 

жилья, —  обронил Б. А. 
Мальцев.

Собственно, эта мимолет
ная размолвка высветила

очень важный аспект —  
развивающуюся негативную 
тенденцию, когда необходи
мостью первоочередного 
строительства жилья при
крывается отставание в раз
витии соцкультбыта. Но к 
чему приводит такой пере
кос, со всей очевидностью 
и продемонстрировал посе
лок Светлый.

Правда, -мысль, высказан
ная Б. А. Мальцевым в за
щиту своего управления, за
служивает того, чтобы к ней 
прислушались.

— Нам одним в Светлом 
соцкультбыт не вытащить, 
— сказал Борис Алексеевич.

приятствования», — сделал 
признание председатель 
райисполкома Н, Г. Грачев 
в адрес этой строительной 
организации. Но такая без
зубость проявляется и по 
отношению к другим. Поэто
му и расцветает среди «по
селенцев» иждивенчество. И 
речь уже не только о том, 
что в поселке не хватает 
культурно-бытовых объек
тов. Если не будет единых 
действий, то в пбвестку дня 
рано или поздно встанут 
проблемы ком'муникаций. 
Снабжение водой и теплом 
уже на пределе.

Тут имеется в виду без
удержное заселение поселка 
всевозможными организа
циями, которые также воз
водят жилье, а к культур
но-бытовому обустройству 
Светлого рук не прилагают. 
К ним, в частности, отно
сится и управление «Хим- 
строй», которое всячески за
тягивало строительство дет
ского сада, и лишь под дав
лением исполкома его руко
водители твердо ■ заверили: 
«Детсад сдадим».

Казалось бы, все вопро
сы, связанные со строитель
ством, своевременно должен 
регулировать заказчик' — 
областной агропромьпплен- 
ный комитет, и в частности 
дирекция «Томсксовхозвод- 
строя», но его твердой пози
ции не видно. Хотя заме
ститель директора Н. А. 
Мальков и утверждал, что 
его организации не раз 
взыскивали со строителей 
штраф, но на реальном ис
ходе дела это не отрази
лось. Не заметно хозяйской 
последовательности и в дей
ствиях Томского райис
полкома. «Мы боялись 
диктовать свою политику 
«Химстрою», и он получил 
режим наибольшего благо-

Есть и другая сторона де
ла. Она касается не только 
тех, кто строит, но и кто в 
поселке живет. 'У совхоза 
«Томский» в Светлом нема
ло жилья, однако его иници
ативные акции в содержании 
поселка свелись лишь... к 
выделению нескольких ты
сяч рублей на приобретение 
уличных диванов, хотя тер
ритория свинокомплекса 
славится образцовой чисто
той и даже зимним садом. 
Мелочевкой отделался и 
Кузовлевский .комбинат, в 
то время как возможности 
его довольно солидные. Есть 
в поселке и официальный 
хозяин —  поселковый Со
вет, но его председателю, не 
имеющему достаточного 
опыта работы, непросто 
объединить интересы пред
приятий, которые находятся 
на его территории. Тем бо
лее что некоторые из них 
не прочь откупиться — вы
делить средства, а вот ос
ваивал бы их кто-то.

Запущенность в благоуст
ройстве поселка отчасти 
связана с тем, что здесь 
практически не живут пер
вые руководители пред
приятий, а их заместители, 
получившие в Светлом 
квартиры, не очень стре-

О Т И Н И Ц И А Т И В Ы -К  Д В И Ж ЕН И Ю
ЕСТЬ 3.000. ЦЕЛЬ — 3.5001

ные предприятия, в техно
логии которых без кедрово
го кряжа не обойтись. К 
примеру. Томская каран
дашная фабрика.

Но даже для технологиче
ских потребностей кедр на
до рубить разумно, щадя 
добротные орехоносы. Во- 
первых, немало смешанных 
лесов, в составе которых — 
единичный кедр. Вместе с 
деревьями других пород его 
целесообразно удалять. Во- 
вторых, не весь кедровый 
древостой представляет цен
ность. Имеются участки ле
са, пораженные болезнями, 
отмирающие, неурожайные. 
Выборочные, санитарные 
рубки, то есть рубки лесо
водческого назначения, так 
или иначе необходимы. Вес
ти их надо на строго науч
ной основе и за счет этого 
закрывать потребности про
изводства.

Так называлась тематическая страница, 
рассказывающая об опыте победителей 
Всесоюзного социалистического соревнова
ния — животноводов Томского района, и 
о том, как они выполняют целевую про
грамму «Молоко».

Опубликованный в газете 18 февраля 
рассказ этот вызвал довольно широкий 
резонанс во многих районах области. Пер
выми почин томичей подхватили их дав
ние соперники по соревнованию — живот
новоды Асиновского района, где также 
была разработана целевая программа «М о
локо». Это движение поддержали и мно
гие другие районы. По примеру передови
ков ферм Томского района, организовав
ших клуб «3.500» во главе с известной бе- 
резкинской дояркой делегатом JK'VII 
съезда КПСС, Героем Социалистического 
Труда Т. А. Пучковой (смотри газету за 
23 марта, статья «Первопроходцы»), со
зданы подобные клубы и в ряде других 
районов — Колпашевском и Асиновском, 
Молчановском и Парабельском. Они стали 
активными пропагандистами нового и пе
редового на фермах, правофланговыми

об инициативе четырех районов — Аси
новского, Колпашевского, Первомайского и 
Шегарского—по увеличению производства 
молока в этом году и о мерах по уси
лению организаторской и воспитательной 
работы в коллективах животноводов от
стающих ферм.

Первые итоги (за пять месяцев) таковы. 
Допустили снижение надоев по сравнению 
с прошлым годом четыре фермы — Кед- 
ровская в Бакчарском районе, Белояр
ская в Тегульдетском, Новиковская и 
Львовская в Парабельском. А  в мае «ми
нусовали» всего две —  Кедровская и Чу- 
зиковская (Парабельский район). Осталь
ные добиваются прибавки, причем весо
мой. Но борьба за преодоление отставания 
далека от завершения. Газета продолжает 
ее держать под постоянным контролем.

ПОЛЯМ — ИНТЕНСИВНЫЕ 
ТЕХНОЛОГИИ

борьбы за ускоренное развитие молочной 
отрасли.

«КАЧЕСТВО КОНТРОЛЯ»

На эту тему в нашей газете 8, 9 и 11 
мая были опубликованы статьи заведую
щего отделом земледелия и растениевод
ства Томской государственной сельскохо
зяйственной опытной станции заслужен
ного агронома РОФСР Л. Анохина. Публи
ковались на эту тему и другие материа
лы. Какова их действенность? Пока одно
значно ответить нельзя. Но вот такой 
факт:

В этой передовой статье, опубликованной 
9 февраля, был сформулирован призыв; 
«Взять под контроль работу отстающих 
ферм, в первую очередь тех, где годовой 
надой от коровы ниже двухтысячной от
метки». Этот призыв тоже не остался не- 
замеЧ€нны!м. Специалисты облагропрома 
насчитали 28 самых' отстающих ферм в 
области. Борьба их коллективов за пре
одоление отставания получила t особо дей
ственный размах и конкретность, когда в 
дни работы XXVII съезда КПСС, 28 фев
раля, были опубликованы два очень важ
ных постановления бюро обкома партии:

— Я все самое ценное из статей Л. Д. 
Анохина переписал себе в блокнот, — ска
зал главный агроном совхоза «Сибирь» 
БаКчарского района В. К. Крюков. — При 
возделывании корнеплодов мы обязатель
но воспользуемся его советами.

Так же поступают многие агрономы я 
механизаторы других хозяйств. Об этом 
свидетельствуют сводки о ходе полевых 
работ (смотрите, например, номер газеты 
за 5 июня). Но опять-таки: газета не ос
лабляет свой контроль за распространени
ем и внедрением передового опыта, про
грессивных технологий.

мятся показать личный 
пример в обустройстве уса
деб. Поэтому и население 
плохо .участвует в благоуст
ройстве поселка. Думается, 
заслуживает внимания та
кая мысль: сделать поселок 
Светлый центром Томского 
района и перевести туда ис
полком райсовета. Тогда на
верняка порядка будет 
больше.

Одиннадцатая пятилетка 
для Светлого стала вехой— 
завершена первая очередь 
его комплексной застройки. 
Поселок задуман интересно. 
Но выявилось и немало 
темных пятен в облике 
Светлого. Главное из них — 
диспропорция в строитель
стве жилья и объектов соц
культбыта. Пока она не бу
дет ликвидирована, вряд ли 
целесообразно приниматься 
за возведение второй очере
ди.

Исполком подчеркнул, что 
газета правильно ставит 
вопрос о недопустимости 
срыва плана комплексной 
застройки Светлого. Даны 
конкретные поручения ве
домствам в исправлении до
пущенных просчетов. Обл- 

' агропрому предстоит в ме
сячный срок разработать 
мероприятия по устране
нию недостатков, создать 
службу коммунального хо
зяйства для обслуживания 
жилого ф<>нда с последую
щей ее передачей в облком- 
хаз. Томское территориаль
ное управление строительст
ва должно будет ускорить 
ввод пусковых объектов и 
завершить благоустрюйство в 
уже застроенном микрорай
оне. За исполкомом Томско
го райсовета — наведение 
порядка в имеющихся уч
реждениях быта, усиление 
работ по благоустройству. 
Все поручения исполкомом 
взяты на контроль.

Н. ГУБСКАЯ.

ДЕТИ В «КО СМ О СЕ»
О Б Н О В Л Я Е Т С Я  Г О Р О Д С К О Й  С А Д

Наступившее тепло настойчиво вымани
вает детвору вместе с папами и мамами в 
городской сад. Очереди к мороженицам и 
квасным бочкам. Очереди к кассам и ат
тракционам. В  прошлое воскресенье услуга
ми горсада воспользовалось около 30 тысяч 
посетителей. В дирекции управления пар
ками культуры и отдыха не скрывают 
удовлетворения: можно говорить о рента
бельности предприятия.

О  сложной судьбе горсада наша газета 
писала не раз. Напомним последнюю пу
бликацию «(Этот запущенный сад» (она 
была 1.08.1985 г.). О чем шла речь? Томичи 
справедливо жаловались на плохую орга
низацию обслуживания в павильонах, 
неухоженность сада, большие очереди к 
аттракционам, которых явно недостаточно,. 
Говорилось и о том, что не все задейство
ванные в реконструкции промышленные 
предприятия вносят свой вклад.  ̂Что же 
изменилось к началу нынешнего л^та? По
явилось немало новых аттракционов —  
«Грибок», «Колокольчик», игровые автома
ты, интересные забавы — «Детский кегель
бан», «Дуплет», «Охота», «Шайбу, шай
бу!», полюбившиеся детворе. Специалисты 
объединения «Сибэлектромотор» заверша
ют пусконаладочные работы еще на од
ном, довольно сложном, техническом 
сооружении — аттракционе «Космос». К 
услугам детворы ГЗ различных аттракцио
нов, а скоро появится еще и «Веселый по
езд», которым завершится нынешняя про
грамма сооружения зоны игр.

— Все это благодаря помощи промыш
ленных предприятий города, которые по 
решению горисполкома привлекаются к 
реконструкции горсада, — сказал замести
тель председателя горисполкома В. Н. Ма- 
лащук.

Горсад приобретает все более ухо
женный вид: появились газоны с цветами, 
асфальтовые дорожки, скамейки. 'Управ
ление дорожного строительства и - благо
устройства в ближайшее время завершит 
свои работы.

К сожалению, проблемы еще есть.
Как бельмо в глазу на территории сада—  

недостроенное кирпичное здание. В нем 
предполагается разместить зал игровых 
автоматов и кассы. Но вот уже несколько 
лет ГРСУ-18 треста «Горремстрой» не мо
жет осилить этот объект, кстати, не требу
ющий больших капиталовложений. Пруд, 
долгие годы являвшийся грустной «досто
примечательностью» зоны отдыха, в этом 
году приобретет, наконец-то, иной вид.

— За полтора года на реконструкцию 
горсада израсходовано около полумиллио
на рублей, — поясняет В. Н. Малашук. — 
В следующем году здесь появятся новая 
танцевальная площадка, летнее кафе, фон
тан. Этими объектами по сути и закон
чится обновление зоны отдыха.

А. ТОРОПОВ.
НА СНИМКЕ: новый аттракцион в го

родском саду.
Фото Н. Потапова.

Меры приняты

В Р Е М Я  Д Е Й С Т В И Й
Трезвость — 
норма жизни « о т  д о л ж н о с т и  ОТСТРАНЕН...»

ОпуОлииооанная я газете |«|Красное знамя» 9 феераля ста
тья «говорильня вместо действий*’ была рассмотрена на за
седании районной группы животноводства, а также на сове
щании работников ферм колхоза i«40 лет Лебеды». Йрнтиче- 
сиие замечания признаны правильными. Положение на Илов- 
сиой молочной ферме колхоза «40 лет Победы» улучшилось. 
Значительно возрос надой на корову и превысил прошлогод
ний уровень, На фермах хорошо организован раздой норов, 
введено трехкратное доение, укрепилась дисциплина. Усилен 
контроль за Физиологическим состоянием маточного стада.

■ райкоме КПСС еженедельно подводятся итоги работы на 
фермах. Повысилась ответственность руководителей хозяйств.
секретарей партийных организ^р<й, специалистов за эффеи 
тивность «днеи_^вотковода»а |Совершенствуется^стиль рабо
ты райкома КПСС и специалистов РАПО, В районе решено 
увеличить нынче надои от норовы на 209 килограммов. Боль
шинство хозяйств работает в ритме обязательства — надо
ить а этом году от коровы по 2.600 килограммов молока.

И. ВЕЛЬТМАНДЕР, 
первый секретарь Зырянского райкома КПСС.

« Э Т О Т  ЗАБЫ ТЫ Й ЯЧМ ЕНЬ»
В иорреспондеццни |<Этот забытый ячмень», епубликоеан- 

неи в «Красном знамени» 18 апреля, правильно указывается 
на необоснованное сокращение посевов ячменя.

Разрабатываемая система вемледелия предусматривает рас
ширение площадей под эту культуру. В 1986 году под ячмень
егведено, более 4 тысяч гектаров, а в 1990 году будет ке ме
нее 10—12 тысяч.

в. ЕГОРОВ,первый заместитель председателя облагропрома.

В  АВГУСТЕ прошлого 
года к нам пришел ра
ботать директором 

А. П. Дяделев. Коллектив 
наш небольшой — всего 50 
!^ло1век: животново|ды,
механизаторы, слесари, ме
ханики. Все заняты -своим 
делом. Однако, по словам 
нового директора, оказалось, 
что мы совсем ничего не 
делаем. Он с первых дней 
был с нами очень груб. А 
сам на работе бывает не 
больше цаса-полутора.

Рабочих все это возмути
ло. Своего директора мы об
суждали на собрании жи
вотноводов. «Где вы, Анато
лий Петрович, были два 
дня?» -с? ответом на этот 
вопрос стало выступление 
председателя профкома С. Н. 
Солодянкииа. Выходило, что 
директор прогулял... Но он 
самонадеянно,заявил: «Я не 
собираюсь держать ответ не-

В начале этого года в редакцию от рабочих под
собного хозяйства Самусьской РЭВ  флота пришло 
письмо...

ред вами!..»
Коллектив наш дружный, 

сплоченный. Мы живем по 
принципу: «Трезвость —
норма жизни». Сам же ди
ректор этого принципа не 
придерживается. ОДнажды 
пришел дежурить на фер
му настолько пьяный, что 
даже не замечал подчинен
ных. И в другие дни появ
лялся на работе в нетрез
вом состоянии. Пробежит по 
ферме, глянет на скот и... 
скорее обратно, чтобы 
только не вступить в раз
говор с рабочими.

Одно время на ферме не 
было ни ветврача, ни зоо
техника. Всю эту работу вы
полняла бригаДир Л. Н. Ва
лова. Тяжело ей было. С 6 
часов утра и до 8 часов ве

чера—на ферме, без выход
ных. Но потом появились 
специалисты. Стало полегче. 
И тогда Дяделев предложил 
Валовой написать заявление 
об уходе, поставив ей в уп
рек то, что у нее нет дип
лома. Но основная причина 
в том, что потребовалось 
место для жены директора. 
Так ДяДелев и сделал...

Коллектив вашего хозяй
ства возмущен таким пове
дением директора. Газеты— 
и «Красное знамя», и .«Прав
да Ильича»—с гоД назад уже 
сообщали, 410 Дяделев ис
ключен из партии и снят с 
должности зоотехника. Од
нако администрация Са
мусьской РЭБ флота поче
му-то решила повысить это
го человека в Должности,

назначив его директором.
Очень просим вас помочь.
Доярки Зиборова, Шеле

пова, трактористы Долгов, 
Солодянкин, слесари Степа- 
яовский, Дмитриев, телят
ница Охотина, электрик Ба
зов . и другие. (Всего 15 
подписей).

■Читая это письмо, трудно 
было поверить, что все в 
нем правдиво. Но уже пред
варительная проверка пока
зала: авторы письма ниче
го не преувеличивают. Ди
ректор подсобного хозяйст
ва А. П. Дяделев распустил
ся, как говорится, донельзя... 
И редакция направила пись
мо из деревни Кижирово, 
где происходили описанные 
события, в Томский райком 
КПСС.

Получен ответ за подпи
сью первого секретаря А. С. 
Андросова. Ответ лакони
чен:

«Факты, указанные в пись
ме, рассмотрены при выез
де на место. Они в основ
ном подтвердились. Админи
страции Самусьской РЭБ 
флота указано на наруше
ние требований ЦК КПСС по 
подбору и расстановке кад
ров.

^Дяделев А. П. от занимае
мой должности отстранен».

Этим ответом;, наверное, 
можно бы и ограничиться. 
Справедливость ' восторжест
вовала, меры приняты. Од
нако возникает закономер
ный вопрос: а куда же все 
это время смотрели партий
ная и профсоюзная органи
зации Самусьской Р(ЭБ фло
та? Или уж такова участь 
подсобных хозяйств, что ру
ководство ими. доверяют 
(это стало чуть ли не пра
вилом,!) ЛЮДЯМ!, которые 
скомпрометировали себя на

прежней работе? Например, 
аналогичные письма посту
пали из с. Березовая Реч
ка, где расположено подсоб
ное хозяйство управления 
связи, а точнее, ретрансля
ционного центра (РТТЩ). 
Там узел пьяных и жуль
нических взаимоотношений 
затянут так, что уже не 
один месяц его не могут 
распутать Томский район
ный отдел МИЛ1ЩИИ и про
куратура. А  причина всех 
безобразий одна — бесконт- 
рольно(сть, попустительство. 
И, наверное, слишком мяг
ко поступил Томский рай
ком партии, оценивая фак
ты письма, — лишь «ука
зал» руководителям Са
мусьской РЭБ на наруше
ние партийных требований. 
Не от этой ли мягкости и 
идут все беды?

С. ЛЛЁКСБЕВ.
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ХРОНИКА
ПАРТИЙНОЙ
ЖИЗНИ

Серьезный 
разговор

о деятельности общест
венных формирований 
состоялся в Бакчарском 
райкоме КПСС. Бюро 
райкома обсудило вопрос 
о том, как руководят 
ими партийные органи
зации и администрация 
совхоза «Сибирь» и мя
сокомбината.

Отмечено, что особенно 
слабо ведется работа̂  ̂ по 
укреплению трудовой и 
общественной дисципли
ны и правопорядка, уси- 

, лению борьбы с пьянст
вом. В совхозе «Сибирь» 
не снижается количество 
правонарушений, а число 
рабочих, привлеченных 
за мелкое хулиганство, 
даже увеличилось. Мед
ленно изживается в обо
их коллективах пьянство 
на рабочих местах. Мало 
занимаются профилак
тикой профкомы, товари
щеские суды.

Бюро потребовало от 
партийных организаций 
и администрации реши
тельно улучшить руко
водство общественными 
организациями и форми
рованиями.

В. ЗИМИН.
День райкома 

партии
прошел на Томском авиа- 
предприятии^ |Работники 
аппарата Кировского 
райкома КПСС тщатель
но проанализировали, 
как пропагандируются и 
изучаются - материалы 
Х Х ^П  съезда КПСС в 
системе марксистско-ле
нинского образования 
авиаторов. Была оценена 
практика работы парт
кома и цеховых партий
ных организаций, коми
тета ВЛКСМ и агиткол
лектива, методического 
совета. Представители 
райкома побывали на 
занятиях и семинарах, 
приняли Б них активное 
участие.

По итогам дня состоя
лось совещание с участи
ем секретарей цеховых 
партийных организаций. 

В. ПЕТРАШКО.
Отчет

коммуниста
начальника трамвайно
троллейбусного управле
ния Н. В. Шут4»а об 
участии в идейно-воспи
тательной работе в тру
довом коллективе заслу
шало бюро Советского 
райкома партии,

Н. В. Шутов, являясь 
политинформатором гор
кома КПСС, часто вы
ступает перед трудящи
мися, проводит беседы с 
рабочими, активно бо
рется за укрепление тру
довой дисциплины. Кол
лектив ТГУ выполняет 
планы и социалистиче
ские обязательства, здесь 
сокращаются потери ра
бочего времени.

Бюро высказало и кр1̂ - 
тические замечания: как 
член партийного бюро 
ТТУ Н. В. Шутов недо
статочно внимания уде
ляет работе с молоде
жью, не принимает дол
жных мер по совершен
ствованию экономическо
го образования.

Т. ИЛЬИН.

Семинар 
председателей

профсоюзных комитетов 
предприятий и организа
ций провел Октябрьский 
райком партии. Его те
ма — «О роли профсоюз
ных комитетов в повы
шении трудовой и обще
ственной активности тру
дящихся в свете требова
ний XXVII съезда 
КПСС». Заведующий орг
отделом райкома А. Л. 
Утропов рассказал о за
дачах профсоюзных ко
митетов. О работе обще
ственных формирований 
в укреплении трудовой 
дисциплины говорил 
председатель профкома 
ГПЗ-5 А. М. Захаров. 
Как профсоюзный коми
тет ПАТП-3 заботится об 
осуществлении планов 
экономического и соци
ального развития коллек
тива в 12-й пятилетке, 
■участники семинара уз
нали из выступления 
председателя профкома 
.этого предприятия В. П. 
Тишканова.

А. ГУСЕВ.

Своими сипами
укрепить матгериальную 
базу учреждений куль
туры и спорта решили 
трудовые коллективы по
селка Комсомольска. 
Разработана конкретная 
программа действий. К 
примеру, решено к Дню 
работников леса рекон
струировать Дом культу
ры. В течение года за
вершить стрюительство 
стадиона, летней эстра
ды, лыжной базы и 
стрелкового тира.

Бюро Первомайского 
райкома КПСС одобрило 
инициативу трудовых 
коллективов Комсомоль
ского леспромхоза, При- 
чулымской ПМК, лесоза
готовительного производ- 
ственнш'о обт>едииения, 
средней школы поселка, 

Ю, ТРУСОВ.

„Структура философского знания" т м
___ я          1_1 ч О вЯнННИв Вт

Так называлась региональная научная конференция, проведенная 
недавно Томским государственным университетом и посвященнад памяти 
выдающегося советского философа члена-корреспондента А Н  СССР, ака- 
демикаУкраннской А Н  П. В. Копнина.

торов и 63 кандидата на де
сяти кафедрах философско
го профиля.

Благодаря деятельности 
П. В. Копнина Томск стал 
признанным центром разви
тия философской мысли в 
стране, школой подготовки 
исследователей и препода
вателей - философов. Толь
ко в издательстве универси
тета ежегодно публикуется 
по 4—5 философских сборни
ков и столько же моногра
фий, выходят в свет работы 
томских, философов в сто
лице, за рубежом'. Наши 
преподаватели часто высту
пают на союзных и респуб
ликанских конференциях, а 
некоторые — и на между
народных конгрессах. По-' 
этому не случайно, что 
именно в Томске прошла 
первая Всесоюзная конфе
ренция по логике и методо
логии науки. Затем такие 
конференции стали регуляр
ными. Их проводили в Кие
ве, Одессе, снова в Томске, 
в Москве и других городах. 
Не случайно также и то, 
что в 1983 году в нашем 
университете при историче
ском факультете было от
крыто философское отделе
ние, которое обещает пре
вратиться в философский 
факультет. Первый опыт со
здания такого факультета 
предпринял еще П. В. Коп- 
нин.

На «Копнинские чтения» 
в Томск приехало более 60 
человек из разных уголков 
страны. На конференции 
«Структура философского 
знания» были представлены 
почти все ведущие центры 
философской мысли: Моск
ва, Ленинград, Киев, Одес
са, Свердловск, Новосибирск. 
Прибыли также гости из 
Калинина, Волгограда, Сим-

Эта региональная конфе
ренция положила начало 
циклу «Копнинские чтения». 
В нашем городе Павел Ва
сильевич Копнин работал в 
1947 — 1953 годах заведую
щим открывшейся с его 
приездом кг1федрой филосо
фии ТГУ. Затем, после окон
чания докторантуры и за
щиты диссертации, он воз
главил Институт философии 
в Киеве, а с 1965 года и до 
конца жизни (1971 г.) он 
был директором Института 
философии Академии наук 
СССР в Москве.

П. В. Копнин внес 'замет
ный вклад в развитие марк
систско-ленинской филосо
фии, решая наиболее акту
альные проблемы науки. 
Г л а в н ы м и  для Пав
ла Васильевича б ы л и  
углубленные исследования 
предмета, строения и функ
ций философии. В  центре 
его интересов находилась 
разработка ленинской идеи 
диалектики как логики и 
теории познания. Павел Ва
сильевич исследует логиче
ские формулы (суждение, 
понятие, умозаключение), в 
которых мышление движет
ся к более сложным образо
ваниям — гипотезе, теории, 
все ближе приближаясь к 
истине.

Его наследие ценно тем, 
что оно по сути является 
примером смелой постанов
ки актуальных философ
ских проблем, волнующих 
обиДествоведов, и критиче
ского их осмысления. По
этому вокруг П. В. Копнина 
никогда не стихали страсти, 
полемика. Павел Василье
вич достойно представлял 
советскую философию на 
международных встречах. 
Побывал во многих странах, 
был участником различных

международных съездов, 
конгрессов, симпозиумов. 
Список его научных трудов 
насчитывает 213 названий, 
они изданы в девятнадцати 
странах на двадцати язы
ках. Эти работы получили 
признание мировой общест
венности и продолжают ока
зывать свое влияние на 
развитие философской мыс
ли.

Над проблемой диалекти
ки как логики и теории по
знания П. В. Копнин мно
го работал в Томске, создав 
направление методологии и 
логики науки, которое ста
ло традиционным для фило
софов нашего города. Особо 
интересовала его проблема 
связи философии и естест
вознания. В  Томске Павел 
Васильевич написал совме
стно с профессором меди
цинского института И. Н. 
Осиповым монографию «Ос
новные вопросы теории ди
агноза», изданную в 1951 го
ду Медгизом. Книга и сей
час является образцом при
менения диалектики в спе
циальной области знания.

С приездом П. В. Копнина 
в наш город началось систе- 
мати’ческое издание фило
софских сборников и моно
графий, стали проводиться 
конференции и дискуссии. 
Очень важным событием 
стало открытие при Том
ском государственном _ уни
верситете философской ас
пирантуры, что позволило 
нарастающими темпами го
товить научные кадры выс
шей квалификации. Если в 
те годы П. В. Копнин был 
единственным в городе кан
дидатом философских наук 
на единственной философ
ской кафедре, то ныне в 
Томске работают пять док-

ферополя, Гродно, Витебска, 
из всех крупных сибирских 
городов.

Кроме пленарных заседа
ний, где была рассмотрена 
деятельность. П. В. Копни
на -в различные периоды 
его жизни (томский, киев
ский и московский), работа
ли четыре секции. На них 
обсуждались проблемы, раз
работанные Павлом Василь
евичем. Состоялась встреча 
за «круглым столом», в ко
торой приняли участие про
фессора В. С. Швырев (Мо
сква), В. Н. Сагатовский 
(Симферополь), В. В. Чешев 
(Томск). Была организована 
пресс-конференция, где вы
ступили видные советские 
логики: профессора В. А. 
Смирнов (Москва), М. В. По
пович (Киев), доценты В. Б. 
Родос (Томск) и Е. Д. Смир
нова (Москва), несколько 
кандидатов философских на
ук.

Интересной формой яви
лись беседы-лекции, которые 
провели со студентами-фи- 
лософами москвичи Ф. X. 
Кессиди и В. М. Лейбина, а 
также Б. Я. Комарова из 
Ленинграда. Вообще студен
ты дружно включились в 
работу конференции, и не 
только в качестве слушате
лей.

Гостям была предложена 
культурная программа. Они 
познакомились с городом, 
универЬитетом, научной биб
лиотекой. Участникам кон
ференции дала концерт на
родная хоровая капелла 
ТГУ.

На заключительном засе» 
Дании принято решение: 
чтения памяти П. В. Копни
на проводить регулярно в 
различных городах страны.

А. СУХОТИН, 
заместитель председате
ля оргкомитета, заве
дующий кафедрой фило
софии гуманйтарных фа
культетов ТГУ, профес
сор.

Е ж л у н я / ^ о д н а я

Репортаж читателя-------- ---------------- -̂--------

Какой праздник 
без ярмарки?

Более чем на 345 тысяч рублей было продано товаров 
и продукции преЩ1риятий общественного питания в ми
нувшие выходные дни ня ярмарке, ставшей частью мас
сового праздника «Крепкая семья ~  крепкая держава». 
В редакцию приходят письма, а которых читатели бла
годарят всех участников и устроителей праздника, по- 
доброму отзываются о торговой ярмарке, А  ваш нештат
ный автор принес даже репортаж, построенный на от
кликах горожан.

— Смотрите, какие краси
вые домики! Как в книжке 
на картинке! — с восторгом 
кричит малыш и тянет ро
дителей к разноцветным 
торговым лавкам.

■И через несколько минут 
пятилетний Сережа уже вы
бирает себе покупку. Труд
но быстро решиться, что 
лучше: пистолет или само
свал.

— Давай купим машину, 
— приходит на помохць па
па, — ведь пистолет у тебя 
уже есть.

Малыш быстро соглаша
ется и тут же на асфальте 
уже проверяет новый авто
мобиль на скорость.

—  Хороший сегодня празд
ник, — радуясь за сына, го
ворит Сережина мама, мед
сестра Вера Ивановна Кре- 
щатова, — Жалеем, что не 
взяли с собой четырехлет
нюю дочку. Оставили у ба
бушки, а теперь видим, что 
напрасно. Лишили ребенка 
радостных впечатлений. В 
следующий раз обязательно 
придем всей семьей.

Немало добрых слов я ус
лышал по адресу работни
ков торговли и обществен
ного питания. Сколько вы
думки, задора вложили они 
в оформление торгового го
родка, витрин и прилавков, 
какую богатую фантазию и 
мастерство продемонстриро
вали их костюмы! А  глав
ное — с каким вниманием, 
доброжелательностью встре
чали они гостей праздника!

—  Очень удачно организо
ваны детские уголки, где 
товары размещены с учетом

СПРАШМВАМТЕ-
О Т В Е Ч А Е М

— Мне исполнилось 60 
лет. Из них 16 лет про
работала в колхозе. По
ложена ли мне пенсия, 
если я . недостающие до 
полного стажа четыре го
да проработаю на пред
приятии?

А. АСТРАХАНЦЕВА,
Козкеюшковокий район.
Отвечает заместитель 

заведующего облсобесом 
Б. П. Шишкина:

— Пенсии по старости 
женщинам назначаются 
при стаже работы в го
сударственных предприя
тиях и учреждениях не 
менее 20 лет. Если часть 
стажа приходится на ра-

возраста детей, — делают 
вывод супруги Редковские, 
— У  нас трое ребят, и здесь 
на ярмарке, мы смогли бы 
стро подобрать для них об 
новы. Кое-что купили и се̂  
бе. Хотя, собираясь утром 
на праздник, о покупках и 
не думали...

А  если вы немного уста
ли и хотите отдохнуть —  
добро пожаловать в импро
визированное кафе «Сладко
ежка», разместившееся пря
мо за воротами стадиона. 
Добрые феи в разноцветных 
фартуках - предлагали пи
рожные, желе, горячие пи
рожки и разные другие сла
дости. Прямо под открытым 
небом были расставлены 
уютные столики, где можно 
побеседовать с друзьями, 
посмотреть на соревнова
ния, происходящие на ста
дионе.

—- Рано утром пришли сю
да, — говорят супруги Ни
колаенко, — а уходить не 
хочется. Да и ребятишки на
ши не хотят возвращаться 
домой: так понравился пра
здник. Сейчас выпьем горя
чего чаю и отправимся на 
карусели...

До самого вечера в го
родском саду играла музы
ка. И как приятно было 
смотреть на родителей и де
тей, гуляющих вместе, на 
их радостные лица. Празд
ник удался на славу. В 
этом немалая заслуга и ра
ботниц сферы услуг.

В. ЛЮБЕРЦБВ, 
монтер Томского узла 

связи, наш вешт. корр.

боту членом колхоза, а 
другая —  на работу в го
сударственных предприя
тиях и учреждениях и 
суммарная продолжи
тельность такого стажа 
составляет не менее 20 
лет, может быть назна
чена колхозная пенсия.

• • •
—  Как начисляют над

бавки к зарплате за вы
слугу лет работникам 
совхоза?

А. МАХОНЬКИН.
Томский район.
Отвечает председатель 

обкома профсоюза работ
ников сельского хозяйст
ва А. В. Туркин:

Надбавки за стаж ра
боты по специальности в 
данном хозяйстве начис
ляются рабочим на их за
работную плату, вьтла- 
ченную за вьшолненную 
работу и за продукцию, 
на сумму премии подей-

РАДИ Д ЕТСКИ Х УЛ Ы БО К
Больше тридцати лет работает в Александровской рай

онной больнице Татьяна Николаевна Торопова. Два де
сятка лет была она медсестрой детской консультации. 
Хорошей медсестрой, грамотной, исполнительной и, 
главное, в каждом отдельном случае глубоко сострада
ющей больному ребенку. Не одно поколение алексавд- 
ровских ребятишек выросло на ее глазах. И сейчас пом
нят они заботливые руки этой милой, доброй женпщны. 
В  последнее время Т. Н. Торопова работает в кабинете 
физиотерапии больницы.

Фото Н. Лесникова.

Для маленьких северян
Работники Александ

ровского ремонтно-строи
тельного управления объ
единения «Томскрем- 
строй», возглавляемые 
его начальником А. М. 
Тарасовым, заканчивают 
работы на спальном кор
пусе интерната для де
тей малых народностей 
Севера, который возво
дится в районном цент
ре. Завершена кирпич
ная кладка трехэтажно
го здания. Оно подведе
но под кровлю. Строи
тельство проводилось.вах-

ствующим положениям о 
пр(емировании й надбав
ку за классность, а так
же на средний заработок, 
выплаченный за время 
отпуска.

При начислении над
бавки за стаж работы по 
специальности учитыва
ются все виды заработ
ной платы, выданной ра
ботнику, в том числе и 
та часть натуральной оп-> 
латы и премий, преду
смотренных решениями 
правительства, которая 
получена деньгами в 
оценке по закупочным 
ценам, установленным 
для совхозов.

На сумму вознаграж
дения за выслугу лет 
районный коэффициент 
не начисляется.

:Эта сумма вознаграж
дения облагается подо
ходным налогом.

товым методом — камен
щики летали в Александ
ровское из Каменец-По- 
дольЬка.

Нынче к учебе присту
пают шестилетки, поэто
му работники объедине
ния изменили типовой 
проект, добавив к зданию 
третий этаж. Общая по
лезная площадь корпуса 
составляет более полуто
ра тысяч квадратных 
метров. Сюда уже при
шли электрики и сантех
ники.

Н. АЛЕКСАНДРОВ.

Щ ЕДРЫЕ

ДАРЫ Л ЕС А
Березовая почка, чага, 

брусничный лист не за
леживаются в аптеках. 
Их целительные свойст
ва издавна известны 
фармацевтам. Сейчас на 
предприятиях облпотреб
союза продолжается сбор 
лекарственного сырья. На 
заготовительные пункты 
уже сдано полторы тонны 
березовой почки, шесть 
тонн чаги, 600 килограм
мов брусничного листа. 
Лучше всех трудятся 
заготовители Парабель- 
ского и Верхнекетского 
коопзверопромхозов. Пер
вомайской, Чаинской и 
Томской заготконтор.

нч»ормация

П о д д е р ж к а  с о е е т с к и х  

м и р н ы х  и н и ц и а т и в
ПРАГА. Прогрессивное' 

студенчество всего мира 
одобряет и полностью под
держивает конструктивные 
шаги, предпринимаемые 
СССР на международной 
арене. Об этом заявил в 
интервью корреспонденту 
ТАСС президент Междуна
родного союза студентов 
(МСС) Й. Скала.

Миролюбивые инициати
вы Советского Союза, ска
зал он, отвечают коренным 
интересам и чаяниям всех, 
кому небезразлично буду
щее планеты. Примерам го
сударственной мудрости и 
политического реализма, 
свидетельством высокой от
ветственности за судьбы 
человечества в наш ядер- 
ный век является советская 
программа полной и повсе
местной ликвидации ядер- 
ного и других видов ору
жия массового уничтоже
ния к началу третьего ты
сячелетия, В этой связи 
Й. Скала высоко оценил ре
шение ССОР вновь прод
лить свой односторонний 
мораторий на любые ядер- 
ные испытания до 6 авгу
ста нынешнего года.

Борьба против угрозы 
ядерной катастрофы спло
тила миллионы юношей и 
девушек всех континентов 
независимо от их полити
ческих, философских и ре
лигиозных убеждений, под
черкнул президент МСС, 
1986 год, провозглашенный 
ООН Международным , гот 
дом мира, представляет со
бой новый этап проведения 
в рамках Международного 
союза студентов широкой 
кампании «Студенты за мир, 
против ядерной войны».

ТОК1Ю. Односторонний 
мораторий Советского Сою
за на любые ядерные взры
вы представляет собой важ
ный позитивный шаг в на

правлении полного запре
щения ядерных испытаний, 
заявил в беседе с коррес
пондентом ТАСС австра
лийский сенатор Брюс 
Чайлдс. Он принимал уча
стие в проходившем в То
кио международном анти
военном симпозиуме «За 
мирный безъядерный Тихий 
океан». Глубокую тревогу 
в странах нашего региона, 
сказал Чайлдс, вызывает 
утеконотруктивный подход 
администрации Рейгана к 
проблемам разоружения, не- 
прекращающиеся американ
ские ядерные взрывы в Не
ваде и французские — в 
южной части Тихого океа
на. Австралийский сенатор 
высказался за скорейшее 
заключение международно
го договора, который бы по
ложил конец испытаниям 
ядерного оружия.

БОНН. В поддержку ши
рокомасштабной поэтапной 
программы избавления че
ловечества от ядерного ору
жия, выдвинутой Совет
ским Союзом, выступили 
участники состоявшегося во 
Франкфурте-на-Майне фе
дерального конгресса орга
низации «Христиане за 
мир». Созданная десять лет 
тому назад, она объединя
ет в своих рядах верую
щих, протестующих против 
гонки вооружений и ору
жия массового уничтоже
ния, выступающих за мир, 
социальную шраведпивост!» 
и взаимопонимание между 
народами.

Мирные инициативы, вы
двинутые Советским Сою
зом, позволяют сделать ре
альный шаг вперед на пу
ти обеспечения подлинной 
безопасности для всех на
родов. В результате их ре
ализации человечество мог
ло бы .вступить в новое ты
сячелетие без страха перед

Ш п и о н а ж  И з р а и л !  

п р о т и в  С Ш А
ВАйИРШГТОН. Федеральный суд СШ А официально 

выдвинул обвинение против бывшего сотрудника аме
риканской военно-морской разведки Джонатана Поллар
да, арестованного агентами ФБР 21 ноября 1985 года на 
пороге израильского посольства в Вашингтоне при по
пытке пронести туда портфель с секретными докумен
тами.

Правительство Израиля сразу же попыталось замять 
скандал, заявив, что у Тель-Авива и в мыслях не было 
заниматься шпионажем против своего лучшего друга и , 
союзника — ■ Вашингтона. Администрация США со сво
ей стороны направила в Израиль представителей мини
стерства юстиции, госдепартамента и ФБР, которые по
началу фактически подтвердили версию израильского 
правительства.

Однако в ходе следствия выяснилось, что Поллард 
был отнюдь не шпионом-юдиночкой, а входил в обшир
ную агентурную сеть Израиля, работающую не только 
против США, но и против других «друзей» Тель-Авива 
■— стран Западной Европы. В предъявленном Полларду 
обвинении называются имена четырех израильских 
граждан, которые руководили его шпионской деятельно
стью, получали от него секретную информацию, исполь
зовали его в качестве связного. Это сотрудник израиль
ской разведки Рафи Эйтан, полковник израильских ВВС 
Телла, сотрудник посольства Израиля в Вашингтоне Ирит 
Эрб и сотрудник израильского консульства в Нью- 
Йорке Йосеф Ягур. В  обвинении указывается, что в 
шпионаже замешаны и другие лица. Имена их не назы
ваются под тем предлогом, что следствие еще не закон
чено.

По сообщению агентства ЮПИ, в ходе следствия Пол
лард предоставил информацию, которая показьшает, что 
он был частью гораздо более широкой, лучше органи
зованной и щедрее финансируемой шпионской сети, чем 
предполагалось вначале. Своеобразный парадокс этого 
дела состоит в том, чтр те тысячи долларов, которые, по 
сообщениям печати, выплачивались шпиону за выкра
денную им в Пентагоне секретную информацию, факти
чески вынимались из кармана американского налого
плательщика, поскольку черпались из средств, получа
емых Израилем в виде помощи и займов от самих же 
США.

Власти США под давлением произраильского лобби 
пытаются максимально ограничить публичное разбира
тельство дела Полларда, опасаясь, как бы в его ходе не 
выяснились еще более «пикантные» подробности. По 
совету адвоката, шпион признал свою вину, что дало 
возможность свернуть судебный процесс, а заодно и 
снять с Полларда часть обвинений.

Урегулирование пограничных 
в о п р о с о в  Г Д Р - Ф Р Г

БЕРЛИН. ГДР вновь выступила с предложением к 
ФРГ в ближайшее время завершить работы по уточне
нию прохождения границы по реке Эльбе с тем, чтобы 
устранить препятствие на пути к нормальным отноше
ниям между двумя странами, а также в интересах на
селения решить некоторые проблемы судоходства, за
щиты от наводнений. Об этом заявил руководитель де
легации ГДР Ф. Фенцлайн на состоявшемся в Берлине 
заседании пограничной комиссии.

Опыт показьшает, сказал он, что нерешенные погра
ничные вопросы негативно сказываются на развитии 
связей между народами и государствами. Кроме того, 
граница между ГДР и ФРГ — это разграничительная 
линия между двумя общественными системами, военны
ми союзами.

Оба немецких государства, подчеркнул руководитель 
делегации, несут большую ответственность за то, чтобы 
здесь не было неясностей о прохождении границы, что
бы полностью выполнялись положения договора об ос
новах отношений между ГДР и ФРГ. Не существует ка
ких-либо причин для затяжки работ по уточнению про
хождения границы по Эльбе, отметил он.

будущим, заявил с трибу
ны конгресса известный об
щественный деятель ФРГ, 
член президиума Всемир
ного Совета Мира священ
ник Конрад Любберт.

Делегаты конгресса реши
тельно осудили зловещую 
программу «звездных войн» 
США, потребовали от пра
вительства ФРГ отказаться 
от любого участия в этом 
милитаристском проекте.

АНТАЙАНАРИБУ. «Со
ветский Союз — оплот сил 
мира и прогресса», «Всеце
ло поддерживаем мирные 
инициативы вашей страны» 
— эти слова взяты из кни
ги отзывов посетителей вы
ставки советской книги. 
Она состоялась в городе 
Махадзакга, администра
тивном центре одноименной 
провинции.

На выставке, проходив
шей под девизом «За мир и 
социальный прогресс», бы
ли широко представлены 
произведения классиков 
марксизма -  ленинизма, ма
териалы X X V II съезда 
КПСС, общественно -  поли
тическая литература.

Выступая на открытии 
экспозиции, заместитель 
председателя испо л к о м а 
провинции Махадзанга Али 
Мирод заявил, что мир яв-' 
ляется непременным усло
вием социального и экономи
ческого развития. Малага
сийская общественность вы
соко оценила новые совет
ские мирные инициативы, 
изложенные в Заявлении 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева от 
15 января этого года, под
черкнул он. Человечество 
должно вступить в XXI век 
без ядерного оружия. В 
этом проявится его муд
рость и забота о грядущих 
поколениях людей.

•  СОФИЯ
Вчера atMapcM • летнем те

атре крушнейшеге болгарсЯого 
черноморского курорта Сол
нечный берег открылся тради
ционный международный фес
тиваль болгарской песни «Зо
лотой Орфей». В нем прини
мают участие предстаеители 
18 стран. Как известно, побе
дителями этого творчосного 
конкурса ранее были Алла 
Пугачева̂  певица из ГДР Даг
мар Фредерик, другие по
пулярные исполнители,

Ш ПРАГА
Сегодня в Праге открываем

ся традиционный международ
ный телевизионный фести
валь «Злата Прага». 44 телеви
зионные организации из 37 
стран прислали «а  этот круп
нейший мировой смотр теле
визионных фильмов и про
грамм свои новые работы. В 
нынешнем году жюри пред
стоит оценить 33 драматичес
ких и 29 музыкальных теле
фильмов, На пражском фести
вале будут демонстрироваться 
произведения, отвечающие его 
девизу «Телеэкран служит де
лу познания и взаимопонима
ния между народами»,

61 НЬЮ-ЙОРК
„возобновил работу Комитет 
ООН по связям со страной 
пребывания. В центре внима
ния делегатов вопрос о произ
вольных действиях США — 
страны пребывания штаб- 
квартиры ирганизамии Обье- 
диненных Наций — в отноше
нии постоянных предстаан- 
тельств при ООН СССР и ряда 
других государств. Как извест
но, обсуждение этого вопроса 
оыло начато в марте, после то
го, как США безосновательно 
потребовали сократить чис-.. 
ленность персонала лредст^ 
®” '^льсгв СССР, Белоруссией 

и Украинской ССР при 
ООН. Советская делегация 
вправе была ожидать, что ад
министрация США учтет кри- 
тину своих действий и создаст 
нормальные условия для дея
тельности иностранных пред- 

делегат
СССР в. с. Сафрончуи. Одна
ко никаних признаков подоб
ного конструктивного подхода 
амерннансная сторона не про
явила.

•  МАНАГУА
Американские и гондурас

ские части начали вторую фа
зу совместных маневров в ib o c - 

.Гондурасе, в кепосред- 
ст венной близости от никара
гуанской границы. >В соответ
ствии с программой учений, 
которые практически не пре
рываются с 1983 года, амерн- 
кансние парашютные подраз
деления отрабатывают- опера
ции по_ поддержке гондурас
ских войск, ведущих наступа
тельные действия «  направле
нии никарагуэнсной границы. 
Игрища происходят в тех эо- 
USi* базируются ан*(и«
никарагуанские «контрас», на- 
хо/жщиеся на содержании 
ЦРУ и Пентагона, в ходе ма
невров предполагается соору
жение ряда военных об-ьектов. 
которые затем будут переда
ны бандам «контрас» для подго
товки новых агрессивных вы- 

соседней

•  ТОКИО
Очередные учения военно- 

воздушных сил США и Японии 
начались в районе Тихого 
океана, прилегающем к япон
скому побережью (префектура 
Аомори). В них принимают 
участив американские истреби- 
тели-бомбардировщини *Ф-1в» 
е авиабазы Пентагона Мисава, 

японские истребители 
«Ф-15» и «Ф-1», Учения, чет
вертые по счету «  этом году, 
проводятся с целью отработки 
боевого взанмодойствня ВВС 
двух стран.
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Прошлое и oacTOfloiee Нарымского края
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Распахнув двери для пер
вых посетителей в 1936 го
ду, музей сразу стал цент
ром воспитательной, куль
турно - просветительной ра
боты.

Открылся он за два года 
до того, как Колпашевубыл 
присвоен статус города. И 
экспозиция, и площадь его, 
конечно, тогда были намно
го скромнее.

Теперь это просторное 
двухэтажное здание в цент
ре города. Только в основ
ных фондах музея сейчас 
9.400 экспонатов, а вместе 
с научно - вспомогатель
ным фондом.— около 11 ты
сяч. На первом этаже нахо
дится выставочный зал, где 
проводятся встречи с героя
ми войны и труда, другими 
знатными людьми, здесь в 
торжественной обстановке 
принимают колпашевцев 
младшего поколения в ряды 
пионерской и комсомоль
ской организаций.

Небольшой творческий 
коллектив — директор Ев
гения Михайловна Ефимова, 
научные сотрудники Юрий 
Кузьмич Россомахин и Ири
на Александровна Кириль- 
чик — делают многое, что
бы расширить экспозицию.

Коммунист кавалер орде
на Дружбы народов Евге
ния Михайловна Ефимова 
руководит коллективом уже 
четверть века. Она—Не мест
ная уроженка, приехала с 
Кавказа вместе с мужем в

среднее Приобье. Думала, 
ненадолго, а вышло... Ску
чать Евгении Михайловне 
по родным теплым краям 
было и некогда. Деятельная, 
энергичная, она сразу оку
нулась в работу. Много ез
дила по району, собирала 
предметы старинного быта, 
выступала с лекциями, пи
сала статьи в городскую га
зету. Привозила из поездок 
купеческие весы, самовары, 
лампы, прялки, веретена, 
маслобойки, поделки из бе
ресты...

Колпашевский район — 
часть территории обширного 
Нарымского края. Коренные 
его жители — эвенки, ханты, 
селькупы. Евгения Михайлов
на стремилась, чтобы посети
тель, побывав в музее, мог 
составить как можно более 
полное представление о преж
ней жизни народностей Севе
ра. Нарты, - оленьи упряжки, 
одежду шамана, предметы от
правления культа — собирала 
все, что 'представляло инте
рес. Много старинных вещей 
передали в дар жители горо
да и -района. Не каждый му
зей и более высокого ранга 
может похвалиться таким ко
личеством 1МОнет, медалей и 
орденов, какие имеются в Кол- 
пашеве. Одних дореволюцион
ных орденов — 50, а монет — 
около 10 тысяч (причем монет, 
отчеканенных три века назад, 
не один десяток). Не вызывает 
удивления обилие иностранных 
монет: ведь Нарымсний край 
едва ли' не с присоединения 
сибирских земель к России 
царизм избрал местом ссылки

Дневник искусств

БУДЕТ ИУЗЫКД...
Отчетный концерт дипломанта Государственного Боль

шого театра ОСХ?Р — народного оперного театра ТЛИ — 
-собрал в Доме культуры института немало любителей 
классической музыки.

.Концерт открыла ветеран самодеятельной сцены, пре
подаватель кафедры высшей математики Г. П. Сергеева. 
Она исполнила десню томского композитора К. Лакина 
«Моя родная сторона». Политехники тепло встретили ис
полнительницу, недавно выступившую с сольным отчет
ным концертом, приуроченным к двадцатилетию пребы
вания на самодеятельной сцене. В зале было много сту
дентов, которые учатся у Галины Петровны, других по
читателей ее таланта.

Неизменный успех у слушателей имеет другой опыт
ный солист народного театра —  ̂ главный инженер «Гип- 
ротюменьнефтегаза» Э. А. Декало. Зал услышал вполне 
профессиональное исполнение романса П. И. Чайковско
го «Благословляю вас, леса» и арии Дона Базилио из 
оперы Д. -Россини «Севильский цирюльник». Бухгалтер 
М.»И. Бауэр прекрасно спела песню Б. Фиготина на сло
ва Ф. Лаубе «Как земля прекрасна». Успешно выступи
ли  доцент А. П. Вергун, методист В. Пантелеева.

Интересным было и второе отделение концерта. Боль
шой успех имели художник -  постановщик студии теле
видения И. Климова и А. Адам, Г, Сергеева .и старший 
преподаватель В, Образцов ® дуэтах из опер и оперетт, а 
также сотрудник НИИ высоких напряжений Г. Кока- 
ревич.

Мы поинтересовались мнением зрителей.
—  Нам Концерт очень понравился, — сказали студент

ки электроэнергетического факультета М. Михайлова, 
С. Васильева и Н. Коркина.—(Мы занимаемся в студенче
ском университете искусств, слушали симфонический 
оркестр, орган. Почаще бы звучала классическая музыка 
со сцены.

Среди пожеланий, прозвучавших в этот вечер, было 
предложение проводить подобные отчетные вечера в 
концертном зале областной филармонии, с симфоничес
ким оркестром. Пусть это будет праздник для зрителей 
и исполнителей!

Осталось лишь добавить. Что успеху выступления со
действовали художественный руководитель и дирижер 
театра В. П.\ Мельниченко, концертмейстеры В. С. Нико
лаев, Л. А. Рощупкина, В. Б. Семичов, хореограф В. И. 
Одинцова, ведущая Марина Еременко, а также бессмен
ный староста народного оперного театра, недавно отме
тившего свое сорокалетие, Мария Ивановна Иванова.

Р. ГОРОДНЕВА.

Анонс

се ВСЕСОЮЗНОГО

ВЕРНИСШ
В  Томск прибыла но

вая художественная вы
ставка. Это — работы с 
VII Всесоюзной выстав
ки молодых художников, 
подготовленной Академи
ей художеств СССР. Экс
позиция выставки отра
жает основные тенден
ции развития нашего 
изобразительного искус
ства. Представлены Ж'И- 
вопись, графика, скульп
тура почти всех союз
ных республик.

Широк тематический и

сюжетный диапазон _ ра
бот. От тем, имеющих 
обп^ечеловеческое звуча
ние, до холстов- и ли
стов, отражающих труд и 
быт советских людей. 
Несомненно, большой ин
терес томичей вызовет, 
например, графическая 
серия Г.Перминова «Им
периализм — враг ми
ра», созданная по горя
чим следам событий, на 
документальном матери
але. Скульптурная ком
позиция Г. Никулина
«Ленин в Смольном» вос
крешает дорогой нам
всем образ вождя. При
влекут внимание жи
вописные работы А. Мяг
кова, М. Яхъяева, В. Кар
лова. Т. Федоровой и 
других авторов. Многие 
художники стремятся 
раскрыть духовный мир 
нашего современника. Все 
работы объединяет ут
верждение советского об
раза жизни.

Выставка уже побыва
ла в Польше, ФРГ, в ря
де городов Советского 
Союза. В Томске она от
кроется 10 июня в 17 ча
сов в залах областного 
художественного. музея. 
Вниманию томичей бу
дет представлено более 
150 работ.

О. КРЯЖЕВА,
* о •

НА СНИМКЕ: распако
вывают экспонаты.

Фото Е, Лисицына.

неугодных. Еще разницы, еще 
riojплененные под Полтавой шве

ды доставлялись в заболочен
ные таежные земли...

Нельзя не упомянуть доб
рым словом и Константина 
Ивановича Полежаева. Во
семь лет нет уже этого че
ловека в живых. Он стоял 
у истоков создания музея, 
был энтузиастом. Своими 
руками этот замечательный 
умелец сделал все чучела 
птиц, животных, зверей, 
обитающих на территории 
Нарымского края, выполнял 
столярные работы, оформ
лял стенды.

Большое место отведено' в 
экспозиции нарымкой по
литической ссылке. В 1906—  
1917 годах в Колпашеве, То- 
5уре, Новоильинке, ■ Инкине, 
Матьянге и других населен
ных пунктах теперешнего 
Колпашевского района от
бывали ссылку несколько 
сот борцов против царского 
самодержавия. Не раз через 
Колпашево проезжали, ос
танавливались здесь видные 
революционеры - ленинцы 
Я. М. Свердлов, В. В. Куй
бышев, В. М. Косарев, А. Ф. 
Иванов. В Колпашеве дейст
вовала партгруппа, в кото
рую входили сестры Ольга 
и Вера Дилевские, А. Н. Мед
ведков, Б. И. Краевский. 
Группа эта устраивала по
беги большевиков, поддер
живала связь с Централь
ным Комитетом партии, ве
ла работу среди местного 
населения.

Бережно хранится в му
зее «Устав Союза политиче

ских ссыльных села Ново- 
Ильинского», копия запис
ной книжки Н. К. Крупской, 
куда внесены рукой Надеж
ды Константиновны два ад
реса — Колпашевский иТо- 
гурский. Есть подлинные 
письма революционеров. 
(Письма эти писали на имя 
местного жителя Лазаря Ва
сильевича Панова). Пред
ставлены в музее записная 
книжка Аркадия Федорови
ча Иванова, монетница, при
надлежавшая его жене Ан
не Андреевне. Здесь же вы
ставлена мебель, сделанная 
руками революционеров. 
Снимки М. П. Кожевнико
ва и его жены Н. Г. Кожев
никовой - Селизовой, роди
телей писателя Вадима Ко
жевникова. Среди множест
ва фотографий на стенде и 
снимок домика-тпятистенки, 
где жили Дилевские. Дом не 
сохранился. Он стоял близ
ко от берега Оби, а свое
нравная река подточила, пе
рекроила береговую линию, 
проглотила несколько улиц. 
Кстати, во всем Колпашеве 
сейчас только два дома, 
связанных с политссылкой: 
бывшая столярная мастер
ская (по пер. Красному, 16) 
и бывшая столовая (по ул. 
Советской, 9). Дома эти нуж
даются в реставрации, и 
очень важно заняться их 
ремонтом, сохранить для 
будущих поколений...

Коллективизация, годы Ве
ликой Отечественной войны, 
послевоенный период вплоть 
до наших дней емко и пол
но отражены в ' музейном

• Залы музея никогда не 
пустуют. Лесорубы, нефтя
ники, портовые рабочие, 
школьники, учителя и вра
чи приходят сюда. Особен
но много посетителей летом, 
когда на томский Север 
устрем.чяются туристы, сту
денты стройотрядов, пропа
гандисты. Книга отзывов 
полна записей, исполненных 
благодарностей.

— Интерес к прошлому 
нашего сурового края, к ре
волюционному движению, к 
тем, кто отбьШал здесь 
ссылку, с годами растет, —  
говорит Евгения Михайлов
на Ефимова. — Приятно ви
деть этот интерес особенно 
у молодежи. Видеть и соз
навать одновременно, какая 
большая ответственность ле
жит на нас, работниках му
зея.

В. ПРИВЛЛИХИН.

I

На чемпионате мира в Мексике 5 июня 
сбервая СССР сыграла вничью — 1:1 со 
сборной Франции, остальные матчи в 
этот же день между сборными Италии и

Аргентины, Болгарии и Южной Кореи 
закончились с таким же счетом.

НА СНИМКЕ: эпизод из матча СССР — 
Венгрия, прорыв Николая Ларионова.

Телефото ТАСС.

Т Е А Т Р  Е Д Е Т  Н А  В О С Т О К
в театре музыкальной ко

медии закончился очеред
ной сезон, в котором увиде
ли свет рампы три новые 
постановки. Это музыкаль
ная комедия М. Самойлова 
«Страсти святого Микаоля», 
— спектакль, рассказываю
щий о всепобеждающей си
ле любви. 'Удачей театра 
этот спектакль' не стал. Од
нако для зрителей интерес
ны были актерские работы 
Веры Снегиревой и Людми
лы Травкиной в роли Оле
андры, Микаэля в исполне
нии Виктора Состина.

Следующая работа кол
лектива — спектакль «Сва
дьба в Малиновке» Б. Алек
сандрова (режиссеры!—заел, 
арт. РСФСР Б. Киселев и 
В. Гончаренко). Поставлен
ный на сцене театра не

впервые, он вызвал, тем не 
менее, интерес зрителей. 
Эго было связано -со свеже
стью режиссерской трактов
ки, новым прочтением пар
титуры, оригинальностью 
сценографии (художник — 
В. Акимов). Привлекли вни
мание и актерские работы. 
Так, в роли Софьи впервые 
выступила заслуженная ар- 
тиртка РСФСР С. Скорова, 
две роли — Андрейки и 
Грициана — сыграл Н. Ка- 
пусткин, в роли Яринки —
A. Травкина и В. Снегире
ва. .

Юные зрители увидели 
новую сказку «Русские по
тешки» В. Казенина, кото
рую поставил режиссер
B. Гончаренко. Националь
ный колорит, фольклорные 
мотивы в костюмах, приме

ты русской старины украша
ют и обогащают спектакль.

в конце сезона художест
венный совет театра принял 
новую работу — мюзикл по 
комедии Н. В. Гоголя «Ж е
нитьба», который поставил 
главный режиссер театра 
Я. Лившиц »в содружестве с 
главным дирижером — за
служенным артистом РСЗФСР 
Б. Цигельманом. Художник
— в. Акимов, балетмейстер
— Ю. Комаров, хормейстер
— Б. Смарагдов.

Пре.мьера спектакля состо
ится на гастролях, которые 
на этот раз будут прохо
дить на востоке нашей 
страны — в городах Южно- 
Сахалинске и Комсомоль
ске-на-Амуре.

Л. ГОРБУНОВА.

После приговора-

ЗА Ч ТО  С У Д И Л И  ВОРОБЬЕВА
Знавшие Воробьева люди 

характеризовали его деловым, 
ионтактным человеком. Вырос 
в крестьянской семье, с дет
ства увлекался техннкой, все 
П9ВМЯ что'ННбудь мастерил. 
Может, в те дни и родилась 
мечта о собственном автомо
биле. Но лет десять назад ав
томобиль было приобрести
трудно. И тогда ..«друг прояви
лась оборотистость В. Л. Во-

перепродан по спекулятивной 
цене.

Воробьевым овладела мечта 
КУПИТЬ «Волгу». В декабре 
1978 Года Воробьев приобрета
ет сГАЗ-21» за 5.584 рубля в 
московском комиссионном ма
газине, а в сентябре 1980 го
да на вещевом рынке г. Том- 
ена продает этот автомобиль, 
оцененный в 4.840 рублей, за 
15 тысяч.

робьева...
Закупив у населения Аси- 

иовекего района мартофель, 
Веробьвв едал его в заготови
тельную контору Иан выра
щенный своим трудом. И тог-

8а, еще в 1975 году, приобрел 
. П. Воробьев свой первый 
«Москвич», Через два года 

продал аго по завышенной 
цене. Тут бы остановиться, но 
полученный «навар» на давал 
покоя. Как-то в разговоре 
узнал, что «  другом ' городе 
можно свободно купить авто
мобиль через номиссионный 
магазин. Н снова «Москвич», 
купленный махинатором, был

В 1981 году автоноимврсант 
привозит «гАЗ-21» из Кали
нинграда Моеиовеной области 
и перепродает с «ыгмой для 
себя Солес_чвм а 7,6 тысячи
рублей^ В елвдующем г^ у
повторяет операцию е «)... 
вой», положив «  карман еще 
3,6 тысячи рублей, нажитыв 
нечестным путем.

Сознавая 'противоправность 
своих действий, Воробьев бе
рет с покупателей расписки о 
том, что автомобиль продан 
им . по номиееионной цене. Но 
эти предосторожности не спа
сли спекулянта. Возмездие 
было уже близко. Купив а 
1984 году очередную «Волгу»

за 3,2 тькячи рублей и сде
лав небольшой ремонт, Воро
бьев намеревается продать 
Машину В... 4 раза дороже. Но 
noHyinarenb отказывается пла
тить выше комиссионной це
ны. Возиккает скандал. Ком
мерческая деятельность спе
кулянта попадает в поле зре
ния сотруднинов ОВХСС Аси- 
новеного гОВД.

Выли следствие и суд. Уста
новлено, что спекулянт при
карманил свыше 15,5 тысячи 
рублей. Народный суд приго
ворил Воробьева за спекуля
цию в особо крупном разма- 
ре к лишению свободы на S 
лет с нонфиеквцивй имущеет- 
■*'. числе и автомобиля
«ГАЗ-21». Крема того, с него в
^5*5<fe _г?5УАаретвв взысканорубля.

Тан закончилось «увлечение» 
Воробьева автомобилями.

X. ПОНОМАРЕВ, 
начальник отдела по над
зору за рассмотрением
уголовных дел я судах про-
------------  То»---- " ------куратуры Томской области,

советник юстиции.

Б Ю Р О  П О Г О Д Ы

С О О Б Щ А Е Т  f

Сегодня — переменная об
лачность, временами дождь.

ветер западный, 5—10 мет
ров в секунду, температура 
8—'13 градусов тепла, в Том
ске без осадков, 11—13 гра
дусов тепла.

8—9 июня — облачная по
года с прояснениями, ме
стами дождь, мокрый снег,

ветер переменный, 5— 10 
метров в секунду, темпера
тура ночью о—5 градусов 
тепла, при прояснении в 
воздухе и на почве замороз
ки, 2—7 градусов мороза, 
дне.м 7— 12 градусов тепла.

собрании, что способствует 
воспитанию; патриотизма, по
могает глубже понять исто
рию, вникнуть в суть тех 

. громадных перемен, что про
изошли за ,годы Советской 
власти.

Неузнаваемо изменился 
весь Нарымский край и, ко
нечно, Колпашевский рай
он, его центр. Созданы и 
действуют Нарымская госу
дарственная селекционная 
станция, нефтегазоразведоч
ная экспедиция, реконструи
рованы завод «Металлист», 
Тогурский ЛПК, другие 
предприятия, выросли в се
верном городе кварталы 
благоустроенных жилых до
мов...

Телевидение
СУББОТА, 7 июня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время», 8.4S —
«Творчество юных». 9.15 —
«Здоровье». 10.00 — «Простые 
—сложные истины». 1(5.30 — 
«Юность поэта». Художествен
ный фильм. 11.45 — «Народ
ное творчество». 12.30 — «Для 
всех и для каждого». 13.100 — 
«Изобразительное искусство». 
13.45 — «Человек. Земля. Все
ленная». 14.30 — «Второй все
союзный фестиваль народного 
творчества». 15.СЮ —  «Сегодня 
в мире». 15.15 — «В мире жи
вотных». 16.15 — «Г. Гендель». 
Передача из ЧССР. 16.30 —

ды *— сборная Венгрии. Пере-
Йача из Мексики. 18.50 — 

:ремьера фильма-спектакля 
Татарского государственного 

, аиадемического театра им. 
Г. Камала «Колыбельная». 
21.00 — «Время». 21.35 — Ки
нореклама. 21.55 — «Музыка 
'В театре, кино, на телевидении». 
Композитор Андрей Петров. 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастика. 
820— «Наука и техника». 8.30 
— Ритмическая гимна'стика. 
9.15 — «Ярослав Мудрый».
Художественный фильм. 2-я 
серия. 10.30 — «Утренняя поч
та». 11.00 — «Наш сад». 11.30 
— Чемпионат мира по футбо-

«Ставка больше, чем жизнь». 
7-я серия. «Двойной Нельсон*. 
14.55 — «Человек идет за 
песней». И. Яунэе.м. 15.15 — 
«Киноафиша». 16.15 — «Ста
дион для всех». О школьном
уроке' физкультуры. Передача 
1-я. 16.45 — «Факты минувше-

«Две нации». До'кументальный 
фильм. 17.20 — Чемпионат ми

лу. Сборная ^аэилии — сбор
ная Алжира. Пе--------
сики. 13.00 — «Страницы ми

го дня». Художественный 
фильм. 1-я и 2-я серии. 19.00
— «Писатель и жизнь». 19.45
— «Чайки в пустьше». Доку
ментальный фильм, 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши!». 
20.15—«Это вы можете». 21.00
— «Время». 21.35 — «На экра
не — кинокомедия». «Золотой 
теленок». 1-я серия.

11ача из Ме«-

ра по футболу. Сборная Кана- кин. «Евгений Онеги№. 14.00
ровой культуры». А. С. Пуш- 

------- й Г -------
Зам. редактора

Ю. И. ГРИШАЕВ.

ОБЪ ЯВЛЕН И Я

Т е а т р
т е а т р  д р а м ы

8 июня

7 июня. • Гастроли Саратов
ского академического театра 
оперы и балета им. Н. Г. Чер
нышевского «Лючия ли Лам- 
мермур» — 19.

КУКОЛ
И.-С« Вах —

7 июня. «Марсианские хро
ники» — 19.

Дворец зрелищ

и с п о р т а
7 июня. «Двойной капкан»

(две серии) — 19.

К и н о

Томская областная филармония
Концертный зал 

филармонии
ЧАС МУЗЫКИ 

БАХА н ГЕНДЕЛЯ
В программе:

Токката фа мажор, 
четыре хоральные прелюдии.
Пассакалия.

Г. Ф. Гендель —  Кончерто гроссо,
«Королевский фейерверк».
Концерт для органа с оркестром 
соль минор.

~  солистка Томской филармонии Ольга 
ШИЛЛЕР (орган), Томский симфонический оркестр.

Художественный руководитель и главный дирижер — Илмар ЛАПИНЬШ.  ̂ tr f

Начало —  в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются в кассе концертного зала.

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

7 нюня. «Начни сначала». —
9. 10-50. 12-40. 14-30. 16-20,
18-10, 20. 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
7 ИЮНЯ. «Звонок из прошло

го» — 8-40, 10-20, 12. 13-40,
15-20, 17. 18-40, 20-20, 22. «Це
на риска» — 8-40, 10-30, l^^O, 
14,10. 16. 18-10, 20, 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
7 ИЮНЯ. «Матвеева радость» 

222» (две9-30, 11-30, «Рейс 
серии) — 13-40, ,16-10,
21-1(Х «Искушение Дон Жуана»
— 8-40. 12, Д4. 116-10, 18-10,
20-10, 22. «Снаэ б Ввпатии Ко- 
ловратв»! — 10-30.

«ПИОНЕР»
7 ИЮНЯ. «Подарок Самодвл- 

кинв» — 9, 10-46. «Камшый 
охотник жалавт знать»—1^20, 
14, 15-40. «Странная история
доктора Дженияа н миствра 
Хайда» — 17-20, 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
7 июня. «Большая прогулка»

- 9. 10-50. 12-40, 14-20, 16,
-  •-I-20, 21. «Черный тюяь- 

9, 10-40. 14, 16. 19-20,
17-40,'19-20, ^1. «Черный тюль^ 
пан»
21. Фильмы, о которых спорят.' 
«Как молоды мы были» — 
17-50. «Дайте нам мужчин!» —
12-20.

«СИБИРЯК»
7 ИЮНЯ. «Кот и повар» — 

9-:20, 11. «Любовь И 'аэробика»
-12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21.

«АВАНГАРД»
7 ИЮНЯ. «Любимец публики» 

- 15. «Салон красоты» — 17,
19, 21,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКАБЕЛЬ»

7 ИЮНЯ, «я любил вас боль
ше жизни», — 17, 19, 21.

Главное управление культуры исполкома Моссовета 
Томская областная филармония 

14— 1̂8 июня 14_18 июня
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
«ЗДРАВСТВУЙ, ТОМСК1»

('Эстрадная программа в 2-х отделениях). 
УЧАСТВУЮТ?

народный артист РСФСР Борис ВРУНОВ, 
заслуженный артист РСФСР, лауреат премии Ленин

ского комсомола Александр ЧЕПУРНОИ, 
заслуженный артист РСФСР Владимир ЛЯХОВИЦКИЙ, 
Максим МАКСИМОВ,
лауреаты Всесоюзного конкурса артистю эстрады 

Алексей ПТИЦЬШ,
Аква ЕВТУШЕНКО,

Альвиан ГАЙДАРОВ,
заслуженная артистка РСФСР Светлана РЕЗАНОВА, 

заслуженный артист РСФСР Иван СУРЖИКОВ, 
лауреат Всемирного фестиваля в Гаване 

Татьяна ФИЛИМОНОВА,
Вероника СТАНКЕВИЧ,

Галина ФРИДМАН,
Игорь ПОТАПЕНКО.

Синтез-группа 
«ЧАС ПИЙ»

руководитель — Владимир ПАРАМОНОВ.
Постановка и конферанс — Борис ВРУНОВ.
Начало —  в 18 час. 30 мин. и в 21 час.
Билеты продаются в кассах уполномоченными Дворца 

зрелищ и спорта.

ПРОДАВЕЦ — 
ПРОФЕССИЯ НУЯШАЯ

ДОМ ОФИЦЕРОВ
7 июня. «Голубой рай» —

17, 19, 21,
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
7 июня. «Демоны в саду» —

18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

7 ИЮНЯ. «Встретимся я мет
ро»', (две серии) — 18-30, 21.

Школа-магазин Томского 
цевтрального универмага 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ уче- 
ников-продавцов на пятиме
сячные курсы. За время 
обучения выплачивается 
стипендия 60—74 рубля в 
месяц. Окончившие курсы 
пользуются льготами при 
поступлении в техникум 
общественного питания, в 
институт советской торгов
ли.

Справки по тел. 2-64-96 
(отдел кадров ЦУМа).

ВЛАДЕЛЬЦАМ САМО- 
ВОЛЬНО ВЫСТРОЕННЫХ 
САРАЕВ И ПОГРЕБОВ, на
ходящихся за детской пло
щадкой домов .по пр. Фрун- 
зе, 1^107/1, ул. Шевченко,
№№ 39-г, 39-в, необходимо 
снести их до 12 июля. В  
противном случае снос бу
дет произведен в принуди
тельном порядке. Решением 
горисполкома №  490 от 29 
мая 1986 г. участок отведен /  
под строительство гаражей 
кооператива «Сигнал».

Управление культуры Томского облисполкома
с. Коларово ' ВПЕРВЫЕ!
1S июня

Областной
фольклорный праздник 

«ТОМСКИЕ УЗОРЫ»
Выступления фольклорных коллективов Томской об

ласти, выставки народвшго декоративно-прикладшиго ис
кусства, старинные и современные обряды и ритуалы, 
народные забавы, шуточные игры, хорюоды, веселая 
ярмарка.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ НА ПРАЗДНИК!

Томское среднее профеосиовальво-ягехническое учили
ще № 16 ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ учащихся ия 1986/87 
учебный год.

Училище готовит « а  базе 8 классов квалифицирован- 
,ных работих со средним обравованием 'по следующим 
специальностям; токарь-опедапф станков о ЧПУ (число
вым программным управлением); фреэВрющик-оператор 
станков с ЧПУ; слесарь-мяструмеятвльщик; контролер 
ОТК (отдела технического ко1ггроля).

Срок обучения — 3 года.
Учащиеся находятся на полном государственном обес

печении—получают бесплатное питание, обмундирование, 
спецодежду. Им выплачивается 50 процентов от зара
ботной платы за работы, выполненные в процессе 
обучения в мастерских ^гчилища и на производстве. По 
окончании выдается диплом о присвоении квалификации 
по профессии и получении среднего образования.

Окончившие 10 классов принимаются на обучение по 
специальностям; оператор станков с 'ЧПУ, оператор ЭВМ 
(электронно-вычислительных машин), радиомонтажник.

Срок обучения — 10 месяцев. Стипендия — 77 рублей.
Всем нуждающимся предоставляется благоустроенное 

общежитие. Время обучения засчитывается в трудовой 
стаж. Выпускники училища, получившие диплом с от
личием, имеют льготы при поступлении в вузы.

Адрес училища: 634040, Томск, Иркутский тракт, 73. 
Проезд троллейбусом №  1 или автобусами NWVi 8, 9, 130 
до остановки «53-я школа». Тел. 5-(^-51, 5-05-21, 5-04-54.

Исполком областного Со- 
депутатов 

искреннее собо- 
ле.1 нованне начальнику уп- 
равления по охране госу- 
дарствегаых тайн в печа4  

*-’^®пачеву в связи со 
смертью жены

ВАСИЛЕНКО 
Нины Александровны.

Коллективы редакции га- 
зеты «Красное знамя», бю
ро областной журналист-кчг журналист
ской организации, обллит ----  -annoaunn, ииЛЛИТ
выражают глубокое собо
лезнование начальнику 
обллнта М. А. Степачеву в 
связи со смертью жены

ВАСИЛЕНКО 
Нины Аленсамдрозны.

Редакция томской район- 
ной газеты «Правда Ильи-
ча» выражает глз^кое со- 
Оолезнование заведующей 
отделом писем редакции 
ь. в. Орловой по поводу 
скоропостижной смерти му
жа

ОРЛОВА
Михаила Лазлоаича.

Коллективы объединения
«Томокремотрой», треста 
«Горремотрой». —городских 

строительныхремонтно 
управлений выражают 'глу
бокое соболезнование уп
равляющему трестом А. И. 
Руденко по поводу смерти

ТУРКИНОЙ
Марии Алаксаидрояиы.

Ректорат. общественные 
организации, кафедра во* 
доснабжвнвл и водоотведе
ния Томского инжекерно- 
строительного института с 
глубоким прискорбием со
общают о смерти доцента

РЕВУШКИНА*
Юрия Михайлознча,

11Л111 ДЛПЕ1! И ТЕЛЫРННМ ^
Адрес рздаицни; 634050, Томен. ГСП, пр. Фрунзе, 103. Телефоны; приемной редактора — 1-44-35; замоетитолей радвнтора -  .1-00-52, 1-37-05) ото. соираторя -  1-ЭЗ-34; «екротарната -  1 «46-201 отдала 

партийной жизни -- 1-26-68, 1-28-42: отдела пропаганды — 1-06-31, 1-48-85! отдала промышленности — 1-4в-86, 1-27-вб! отдела иефтегоологии н «тронтоль<Т1а — 1-27-28, 1-36-44! агропромышленного отдела — 
1-43-75, 1-4А60, 1-46-46! отдела науки м учебных заееденнй -  1-33.56, 1-26-80! отдела информяЩни, нультуры и спорте -  1-45-81, 1-43-32! отдела советского строительстеа и выта -  1-36-36,' 1-26-80! отдела
писем — 1-38-68, 1-06-60, 1-38-87! отдела фотоиллюстраций — 1-16-16! собстеенного корреспондента в Колпашеве — 36-55! собственного корреспондента' а Строжеаом *- 3-23-31! обшестаенной приемной — 1-3^66: 
отдела объявлений — 1-06'4!3; областной журналистской организации — 1-28-90.
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